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Leçon #1  Améliorer Votre Comportement ne vous donne pas la Victoire  

dans Votre Vie Chrétienne 

 
Jour 1   Jean 10:10 

Pour les 8 prochaines semaines nous allons faire un voyage spirituel ensemble. Nous allons explorer des vérités bibliques 

qui  vont transformer votre vie.  Je le sais car c'est ce qui m'est arrivé quand Dieu commença à m'enseigner ces choses.   

Pendant 30 ans j'ai essayé de vivre une vie chrétienne constante. Je ne suis pas fier d'admettre que pendant ces années, 

17 d'entre elles étaient en tant que pasteur d'une Église. Je ne me suis jamais senti comme la personne constante que 

j'aurais voulu être. Mon problème n'était pas un manque de sincérité. Personne ne pouvait être plus sincère à propos de 

sa vie chrétienne que moi. Pourtant je n'arrivais pas à expérimenter la "vie abondante" dont parle Jésus dans Jn.10:10. Je 

croyais vraiment à la grâce, mais l'expérimenter dans ma propre vie était souvent difficile.  Je me sentais souvent frustré 

parce que je savais qu'il devait y avoir à la vie chrétienne plus que ce que j'expérimentais. 

Vivez-vous cette même frustration? Quelles sont vos plus grandes frustrations quand vous essayez de vivre la vie 

chrétienne?  Nommez en trois ci-dessous. 

1_____________________________________________________________________________ 

2_____________________________________________________________________________ 

3_____________________________________________________________________________ 

En 1990, Dieu commença à m'enseigner la vérité qui a complètement révolutionné ma vie.  Je n'exagère pas en disant que 

lorsque je regarde à la personne que j'étais avant, c'est comme si cette personne était un étranger. Je n'insinue pas que 

je sois maintenant parfait. Ma famille et mes amis peuvent en témoigner. Si vous me connaissiez bien, vous reconnaîtriez 

très vite mes défauts. Cependant je peux dire honnêtement que depuis que j'apprends ces vérités que vous êtes sur le 

point d'étudier, ma vie n'a plus jamais été la même! Ma famille et mes amis peuvent également attester de cela. 

Dans l'espace ci-dessous, décrivez brièvement à quoi ressemblerait votre vie chrétienne si Dieu répondait 

miraculeusement à vos prières pour une vie victorieuse. 

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________________ 

Considérez ce que Jésus a dit dans Jn 10:10 "Je suis venu pour donner la vie aux brebis, une vie surabondante."  Quel 

genre de vie Jésus nous a-ǘΩLƭ  promit? ________________________________________________  

 ____________ 

Quels autres mots pourriez-vous utiliser comme synonyme de "surabondante"? 

______________________________________________________________________________ 

Avant de commencer l'étude sur les 8 vérités qui permettent d'expérimenter la grâce dans notre marche ici-bas, il est 

important de comprendre un aspect vital de ces études.  Les vérités bibliques présentées dans ces études ne 

"s'apprennent" pas.  Elles devront vous être "révélées" par le Saint-Esprit. Laissez-moi vous expliquer. 
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Il y a au moins 2 façons par lesquelles les gens reçoivent la connaissance. Chaque façon a un effet différent sur soi. La 

première nous vient par l'information et son but est d'acquérir du contenu. Quand on apprend de cette façon on en vient 

à savoir des choses qu'on n'avait pas comprises auparavant.   

Au  fur et à mesure que nous avancerons dans ces études, vous recevrez du contenu de la Parole. À la fin de ce voyage, 

vous pourriez connaître certaines vérités des Écritures que vous n'aviez pas considérées auparavant.   

Acquérir de l'information peut certainement être une bonne chose. Mais si c'est la seule chose qui vous arrive dans cette 

étude, vous aurez manqué ƭŜ ŎǆǳǊ ƳşƳŜ ŘŜs vérités communiquées ici. L'information vous éduquera. C'est elle qui vous 

permettra de connaître la nature du sujet. Toutefois, il existe un niveau plus profond de connaissance pour le chrétien. 

Cette sorte d'apprentissage s'appelle "révélation".  Ce niveau est supérieur et plus significatif parce qu'il vient de façon 

surnaturelle.  

La révélation divine se produit quand le Saint-Esprit prend une vérité de la Parole de Dieu et la rend vivante pour que vous 

la compreniez comme jamais auparavant. Cette illumination est un des rôles du Saint-Esprit dans son ministère. Jésus 

attestait que les chrétiens ont la capacité surnaturelle d'apprendre les vérités spirituelles. Les non-croyants n'ont aucune 

idée de cette sorte d'apprentissage, parce que les vérités spirituelles ne sauraient être "reçues" que par ceux qui sont 

vivants spirituellement. 

Lisez 1 Cor. 2:14 et répondez à la question suivante: Quelle différence existe-t-il entre la façon de comprendre les vérités 

spirituelles pour un croyant et un non-croyant? 

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________ 

Dans  Jn.16:13 Jésus dit que "... quand le Saint-Esprit viendra, Il vous guidera dans toute la vérité..."  C'est pourquoi lorsque 

vous commencez ce voyage vers une vie transformée il est important d'approcher la Parole de Dieu avec une attitude de 

dépendance totale du Saint-Esprit.  Autrement, l'élément le plus profond vous échappera.  

Bien que l'information vous éduque, la révélation de la Parole de Dieu, elle, fera beaucoup plus que cela. Elle vous 

transformera. Elle ne se contentera pas seulement de vous amener à plus de connaissance. Elle vous permettra d'être 

beaucoup plus que ce que vous apprenez au sujet de qui vous êtes en Christ et vous permettra aussi de marcher avec la 

puissance de Sa vie en vous.  C'est là que "l'expérience" de la marche dans la grâce se concrétise. 

Ma prière est que cette transformation se produise en vous. Prendriez-vous un moment pour prier et demander au Saint-

Esprit de vous guider dans toute la vérité en étudiant ces leçons? Demandez-Lui de vous révéler les vérités qui vous 

transformeront par la compréhension surnaturelle des 8 clefs qui débarrent la porte d'une vie chrétienne victorieuse. 

Avant de prier, prenez le temps de lire et de répondre aux questions suivantes: Qu'espérez-vous retirer des études sur la 

grâce? ______________________________________ 

Comment décririez-vous brièvement votre perception de la grâce? 

_________________________________________________________________________ _ 

Quelles sont les questions pour lesquelles vous aimeriez trouver réponse dans cette étude? 

______________________________________________________________________________ 

Demain nous commencerons à regarder les études qui vous permettront d'expérimenter la marche dans la grâce. 

Premièrement, c'est important de poser la bonne ŦƻƴŘŀǘƛƻƴ Řŀƴǎ ǾƻǘǊŜ ŎǆǳǊΣ ƴϥŜǎt-ce pas?  Êtes-vous d'accord avec la 
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prière qui suit?  Si oui, signez votre nom  et marquez la date. Vous et moi, nous mettons d'accord que Dieu répondra à 

cette prière exprimée ici : 

"Père, donne-moi  une révélation de Ta grâce et transformes ma vie par la pleine vérité de la bonne nouvelle. Je ne 

veux pas terminer cette étude avec rien de plus qu'une meilleure éducation sur la Bible. Je veux une vraie 

transformation dans ma vie. Je m'engage envers Toi et regarde à Ton Esprit Saint pour qu'Il me guide dans toute 

la vérité.  Signé:______________________________________ date:______________      _____ 

 

Jour 2  2 Corinthiens  2:14 

Êtes-vous prêt à entamer votre "voyage" vers l'expérience de la grâce? Bien! Commençons  en réfléchissant d'abord sur 

la façon que vous avez vécu votre vie chrétienne jusqu'à maintenant.  Le fait que vous étudiez ce livre indique 

probablement que vous avez un désir sincère de vivre une vie chrétienne victorieuse. Mais si vous êtes comme la plupart 

des chrétiens vous devez sentir que votre niveau de victoire, même à son meilleur, est médiocre. 

C'est à ce niveau que pendant des années beaucoup d'entre nous avons vécu nos vies chrétiennes. Plusieurs savent ce 

que signifie se «re»-consacrer à Dieu, puis faire des efforts sincères pour somme toute découvrir qu'ils ne parviennent 

juste pas à vivre comme ils le voudraient.  

Pour quelques-uns d'entre nous, c'est tout ce que nous connaissons de la vie chrétienne. Et la médiocrité nous laisse avec 

une sensation qui nous ronge parce qu'il doit bien y avoir quelque chose de plus au christianisme. Certainement, pensons-

nous, ceci n'est pas la vie chrétienne que Dieu avait en tête.  

La Bible décrit la vie chrétienne comme une vie joyeuse et victorieuse. Peut-être regardez-vous le niveau de vie chrétienne 

que vous atteignez et brulez-vous d'envie de vivre quelque chose de plus grand. 

Sur une échelle de 1 à 10, quel est votre niveau de réussite en rapport au verset suivant? "Grâces soient rendues à Dieu, 

qui nous fait toujours triompher en Christ" 2 Cor. 2:14. Réfléchissez-y. Quelle valeur numérique accorderiez-vous à votre 

niveau de victoire en ce moment? 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 (encerclez un chiffre). C'est important de connaître l'endroit où vous 

vous situez avant de découvrir l'endroit où vous voulez aller. 

Selon ce que vous voyez à ce point-ci, comment définiriez-vous votre marche chrétienne? 

    Toujours victorieuse 

    Victoires occasionnelles,  défaites occasionnelles 

    Plus de défaites que de victoires 

    Pas aussi bonne que ça pourrait l'être, mais pas aussi mal que certaines autres 

    Défaites 

Croyez-vous vraiment qu'il est possible de vivre une vie chrétienne victorieuse? Ou croyez-vous que vous serez toujours 

vaincu? Soyez honnête avec votre réponse. 

Pour le restant de cette semaine, nous allons examiner la première vérité biblique qui peut vous aider à expérimenter 

cette marche dans la grâce. Lisez-la lentement et méditez cette première vérité. Si vous êtes tiraillés par le doute à savoir 
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si c'est vrai ou pas, c'est correct. Au fil de cette semaine d'étude, je vous présenterai des évidences bibliques qui sauront 

vous persuader. 

Leçon #1 Améliorer votre comportement ne vous donnera pas la victoire dans la vie chrétienne.   

À première vue, cette phrase peut sonner faux.  Après tout, la plupart d'entre nous avons entendu dans l'église que nous 

devions nous consacrer à nouveau à Dieu pour mieux faire. En surface ça semble correct mais je veux vous poser une 

question à propos de votre vécu. Vos efforts pour vous améliorer vous ont-ils donné la victoire dans votre vie chrétienne? 

Il a été dit que la "démence" est l'action de répéter les mêmes gestes et de les exécuter de la même manière, cependant 

espérant toujours d'en obtenir des résultats différents. Nous en viendrons à faire un lien avec ceci et nos efforts pour nous 

améliorer, mais pour l'instant considérez ce que vous avez vu dans votre vie. Même s'il est vrai que l'expérience 

personnelle n'est pas l'autorité finale pour déterminer une vérité spirituelle, nous ne pouvons ignorer la réalité de nos 

expériences non plus. 

Avez-vous tenté sincèrement et de votre mieux à réussir une vie chrétienne victorieuse? Arrêtez-vous un moment et 

identifiez les moyens que vous avez pris pour devenir un (e) chrétien(ne) victorieux. Quelles actions avez-vous entreprises 

afin d'atteindre la victoire  spirituelle? 

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________________ 

Maintenant je veux que vous soyez honnête en répondant à la question suivante: Combien de temps vos efforts dans le 

but d'expérimenter une possible victoire ont-ils duré? Je comprends.  C'était comme cela pour moi aussi alors que je 

croyais que la victoire était le résultat de mon "engagement". Tentative après tentative, mes efforts ƴΩŀōƻǳǘƛǎǎŀƛŜƴǘ Ł ǊƛŜƴ 

ǉǳŜ ŘŜ ƳŜ ǊŀƳŜƴŜǊ Ł ƭŀ ŎŀǎŜ ŘΩƛƴŎƻƴǎǘŀƴŎŜ Ŝǘ ŘŜ ŘŞŦŀƛǘŜΦ   

Il existe un mot dans la Bible pour expliquer ce genre d'approche à la vie chrétienne. C'est le mot "chair".  C'est un style 

de vie qui vient exclusivement du pouvoir de la volonté. La marche selon la chair revient souvent à tourner autour des 

mêmes promesses que l'on fait à Dieu, celles de faire de notre mieux et de tout notre ŎǆǳǊ- cependant, c'est encore 

l'échec. 

Cette approche ne fonctionne tout simplement pas! Ça ne marche pas parce que ce n'est pas de Dieu. Son plan n'est pas 

que nous essayions plus fort mais que nous Lui fassions confiance. Pour le restant de la semaine, je veux que nous 

construisions sur ce principe de vie extraordinaire et que nous permettions au Saint-Esprit de nous révéler cette vérité qui 

vient de la Parole de Dieu. Nous débuterons par poser la fondation et ensuite, construirons étape par étape.  

Commençons par constater qu'il existe deux façons de vivre sa propre vie. Pour se faire, nous allons prendre deux 

contrastes que je nommerai "la marche selon la chair" et "la marche selon la grâce". Chacun est diamétralement opposé 

à l'autre. 

La marche selon la chair insiste sur l'importance de se consacrer si on veut vivre pour Dieu. Quand j'utilise le terme "chair", 

ne limitez pas votre compréhension du mot aux pires comportements tels que - la drogue, l'alcoolisme, l'immoralité - les 

choses les plus viles.  Vivre selon la chair peut parfois conduire une personne à ces pratiques, mais la chair n'a pas 

nécessairement ce portrait. 
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Marcher selon la chair veut tout simplement dire marcher selon nos propres habiletés. Une autre façon de le dire est 

"autosuffisance". La chair fait référence aux moyens sur lesquels je compte pour combler mes besoins ou pour gérer ma 

vie,  indépendamment de Jésus-Christ.  

Il est important de comprendre que marcher selon la chair n'a pas forcément une apparence dégoûtante ou mauvaise. En 

fait, ça peut même sembler très correct. Mes  propres "patterns" de la chair ont été ce que l'on pourrait qualifier de 

"religieux".  La plupart des gens n'ont pas reconnu quand je marchais selon la chair parce que ƳŜǎ ǆǳǾǊŜǎ paraissaient 

correctes.  Je suis certain de ne pas être le seul à avoir agi de la sorte.  

Peut-être l'avez-vous fait aussi.  Si vous avez grandi dans une église, il est fort probable que vous ayez vécu cela.  Nous ne 

sommes pas les seuls. L'apôtre Paul était lui aussi une personne à l'apparence religieuse. 

Lisez Philp.3:3-6 et remarquez la description qu'il donne de sa vie selon la chair. 

"Car les circoncis, c'est nous, qui rendons à Dieu notre culte par l'Esprit de Dieu, qui nous glorifions en Jésus-Christ, 

et qui ne mettons point notre confiance en la chair. Moi aussi, cependant, j'aurais sujet de mettre ma confiance en 

la chair. Si quelque autre croit pouvoir se confier en la chair, je le puis bien davantage, moi, circoncis le huitième 

jour, de la race d'Israël, de la tribu de Benjamin, Hébreu né d'Hébreux; quant à la loi, pharisien; quant au zèle, 

persécuteur de l'Église; irréprochable, à l'égard de la justice de la loi." 

Soulignez le mot chair chaque fois que  Paul l'utilise. 

Quels sont les 2 types d'individus que Paul met en contraste? 

1) Ceux qui _____________________________ dans la chair. 

2) Ceux qui ne ___________________________ dans la chair. 

Y a-t-il un sous-groupe entre ces deux catégories? 

Reconnaissez-vous que Paul est en train de dire que: soit que vous mettiez votre confiance dans la chair, soit que vous ne 

la mettiez pas? Oui ou non?  

Mettez entre parenthèses les phrases que Paul a utilisées pour décrire la chair. Quelles phrases contemporaines 

pourraient remplacer celles de Paul et voudraient dire la même chose? 

Paul  a dit:                                                                                          De nos jours nous pourrions dire: 

_______ __________________________________________________    ______       

  _____________ _____________________________________________  _________  

___________________  ____________________________________________________ 

Le comportement de Paul était bien vu par les gens, mais ce n'était que la marche selon sa chair. C'est la façon par laquelle 

il tentait d'obtenir la faveur de Dieu - faire de son mieux d'après ce qu'il pensait être ce que Dieu attendait de lui. Il était 

très loin du fondement, n'est-ce pas? 

Ainsi il est possible de faire tout ce que l'on croit sincèrement être la volonté de Dieu et manquer quand même le but. 

Même si nous pouvons améliorer nos actions, cela peut n'être rien d'autre que l'ǆǳǾǊŜ de la chair, ce qui ne mène guère 

plus loin dans l'expérience de la grâce.  
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Finissez votre étude d'aujourd'hui en vous assurant que vous avez compris la signification du mot chair. Comment avons-

nous défini le mot chair dans cette étude? 

 

 

 

 

Jour 3 Gen.2:8-9  

Nous avons vu qu'il est possible d'essayer sincèrement de faire ce que nous pensons être ce que Dieu veut et marcher 

quand même selon la chair. Vous pouvez essayer de vivre pour Jésus et passer complètement à côté de Sa volonté.  Aussi 

étrange que ça puisse paraître, essayer de vivre pour Christ peut être basé sur un modèle légaliste. La grâce est à propos 

de CONFIANCE, et non les OEUVRES.    

La loi et la grâce sont deux systèmes de fonctionnement totalement opposés l'un à l'autre. L'un invalide l'autre. Ou bien 

nous vivons dans la grâce de Dieu ou bien nous vivons dans le légalisme.  Ça ne peut être les deux. 

D'où vient l'idée que nous pouvons réussir à atteindre la victoire en essayant plus fort? Pour répondre à cette question, 

nous devons revenir en arrière jusqu'à l'époque du Jardin d'Éden.  Examinez Gen.2:8-9 

"Puis l'Éternel Dieu planta un jardin en Éden du côté de l'orient, et Il y mit l'homme qu'Il avait formé. L'Éternel Dieu 

fit pousser du sol des arbres de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du 

jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal." 

Au commencement Dieu avait placé deux arbres au milieu du Jardin ǉǳΩLƭ ŀǾŀƛǘ créé pour l'être humain. Ces deux arbres 

représentent les deux façons disponibles de vivre. Quels sont ces deux arbres?   

1) _______________________________________   _______________ 

2) _______________    _______________________ ___________ 

Un de ces arbres tourne autour de l'amélioration de soi. L'autre est fondé sur la transformation surnaturelle. Ces deux 

arbres sont  l'arbre de vie et  l'arbre de la connaissance du bien et du mal.  

 

 

 

 

 

 

 

La chair veut dire vivre par     _____________    ________         _________ 

Une autre façon de le décrire est : _________    __ _______________ 
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L'Arbre de la confiance 

Que représentent ces deux arbres? L'arbre de la vie représente Jésus-Christ. Comment le savons-nous? En interprétant 

l'Ancien Testament à la lumière du Nouveau Testament. Même une lecture non approfondie du N.T. révèle que lorsque 

la Bible parle de vie, elle nous pointe Jésus. Il est la source de la Vie.  

Lisez les affirmations suivantes tirées du Nouveau Testament. Dans chacune soulignez ou mettez en surbrillance le mot 

VIE et le nom JÉSUS (ou celui qui fait référence à Jésus) 

 * " Car vous êtes morts et votre vie est cachée avec Christ en Dieu. Quand Christ, votre  vie, paraîtra, alors vous 

paraîtrez aussi avec Lui dans la gloire." Col 3: 3-4        

* "Jésus lui dit: Je suis la résurrection et la vie." Jn. 11:25 

* "Je suis le chemin, la vérité et la vie". Jn 14:6 

*"En elle était la vie".  Jn 1:4 

Comment le Nouveau Testament définit-il la vie? 

______________________________________________________________________________ 

L'arbre de la vie représente donc Jésus-Christ. Quiconque vit de cet arbre vit en union avec Dieu  pour toujours, étant UN 

avec Lui. La vie s'écoule de Christ et ceux qui vivent en Lui ont la vie. C'est aussi simple que cela. Jean 3:16 dit que "celui 

qui croit au Fils a la vie éternelle". Pourquoi? Parce qu'ils vivent de l'arbre de vie, qui est le Christ.  

Dieu veut que vous viviez de cet arbre (Jésus) chaque jour, permettant à sa vie de s'écouler à travers vous de la même 

manière que la vie s'écoule d'un arbre fruitier jusque dans le fruit qu'il porte. Quand Adam mangea de l'arbre de la 

connaissance du bien et du mal, il mena avec lui la race humaine dans une autre direction. Cependant, Jésus-Christ est 

venu corriger ce dégât et réparer le tort qu'Adam avait fait. 

L'Arbre de l'Essai 

Donc cet autre arbre qui était érigé dans le Jardin était l'arbre de la connaissance du bien et du mal. Cet arbre nous dépeint 
le système de la loi. Regardez à nouveau son nom: l'arbre de la connaissance du bien et du mal, ou du mérite et de la 
faute.  Dans quelle direction cet arbre donna-t-il la connaissance? Dans la direction du bien et du mal. C'est l'arbre des 
morales, l'arbre de lois.  
 
Considérez ce que Dieu dit à propos de cet arbre dans Gen. 2:16-17 

 "L'Éternel Dieu donna cet ordre à l'homme: Tu pourras manger de tous les arbres du jardin: mais tu ne mangeras 
pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras." 

 
L'arbre de « lois » est à propos du faire - faire ceci, ne pas faire cela -  devoir faire ceci, devoir ne pas faire cela- Quelle 
était l'instruction donnée par Dieu à Adam et Ève à propos de la relation à l'égard de cet arbre? 
______________________________________________________________________________   
 
Dieu  avait dit: Ne mange pas de cet arbre. Si tu en manges, tu mourras certainement.  
 
On pourrait aussi nommer cet arbre l'arbre des règles et nommer l'arbre de vie l'arbre de la relation. L'arbre de la 
connaissance du bien et du mal était à propos des efforts tandis que l'arbre de la vie était à propos de la confiance.  Voyez-
vous la différence?  
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Ce n'est pas l'intention de Dieu que l'homme vive de l'arbre de lois mais plutôt qu'il vive de l'arbre de la VIE. Comprenez 
bien que je ne suis pas en train de dire que le comportement ne soit pas important. Il l'est. Mais le point en question est 
plutôt, qui ou quoi déterminera notre comportement?   
 
L'intention de Dieu à notre égard est que nous expérimentions la victoire dans notre marche chrétienne en faisant 
confiance et non en essayant de faire de notre mieux. Vous avez essayé de vous améliorer, essayé maintes fois d'être 
victorieux mais Dieu ne vous a jamais demandé cela.  Que vous demande-t-Il?  Il vous demande simplement de Lui faire 
confiance et de Le laisser vous transformer. Mais si vous persistez à toujours emprunter la même voie erronée, vous ferez 
immanquablement face au même constat d'échec. 
 
Regardons plus loin dans le récit de la Genèse. Le serpent s'approche d'Ève et lui dit un mensonge à propos de l'arbre de 
la connaissance du bien et du mal. Gen. 3:5 dit:  

" Vous ne mourrez point; mais Dieu sait que, le jour vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et que vous serez 
comme Dieu, connaissant le bien et le mal."    

 
Quel était le mensonge à propos de l'arbre? Soulignez-le dans ce verset. 
 
Le serpent lui dit ce mensonge: "Si vous mangez de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, vous serez comme Dieu". 
Le mensonge était qu'il est possible de faire quelque chose pour être comme Dieu.  Un deuxième mensonge se cache sous 
cette affirmation: "Vous serez comme Dieu". En réalité, Ève était déjà comme Dieu. La question du serpent sous-entendait 
qu'elle ne l'était pas mais qu'en mangeant du fruit de la connaissance du bien et du mal elle le deviendrait.  
 

 "Puis Dieu dit: Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance, et qu'il domine sur les poissons de la 
mer, sur les oiseaux du ciel, sur le bétail, sur toute la terre et sur tous les reptiles qui rampent sur la terre. Dieu créa 
l'homme à son image, il le créa à l'image de Dieu, il créa l'homme et la femme. Dieu les bénit, ... Dieu vit que tout 
ce qu'Il avait fait: et voici, cela était très bon." Gen. 1:26-31 

 
Ce passage nous enseigne que Dieu avait créé Adam et Ève comme Lui. Ils étaient créés à Son image. Mais le serpent vient 
vers Ève et lui dit: "Veux-tu être plus comme Dieu? Laisse-moi te dire ce que tu dois faire pour y arriver".   
 
Ici est mentionné le premier mensonge des Écritures. Le mensonge est : Si tu fais cette chose, alors tu seras comme Dieu". 
Mais ils étaient déjà comme Dieu. Le serpent les a amenés à croire qu'ils étaient privés de quelque chose, alors qu'ils ne 
l'étaient pas. 
 
                               Je dois admettre que pendant bien des années en tant que pasteur d'église, j'ai enseigné le même 

  mensonge à ma congrégation. Je disais: "Vous voulez être comme Christ? Voici ce que vous devez  
  faire!"  Il y avait cependant une grosse  différence entre le serpent et moi. Lui, ne leur avait donné 

qu'une  seule chose à faire. Moi je leur en donnais mille. Je les mettais au travail sur "le tapis 
roulant  de la discipline", tous les dimanches. Je leur donnais une liste de choses qu'ils pouvaient 
faire, d'étapes à franchir pour améliorer leur comportement afin de devenir comme Christ.  

Mais le fait que "Vous êtes déjà comme Christ" deviendra plus clair au fur et à mesure que vous avancerez dans l'étude. 
 
Lorsque nous puisons nos ressources de l'arbre de ΨƭƻƛǎΩ, nous nous trouvons constamment en train d'essayer d'accomplir 
ce que Dieu a déjà accompli. Et si Dieu a déjà accompli pour nous ce qui est nécessaire à l'expérience de la victoire, essayer 
plus fort n'accomplira rien, sauf créer une grande frustration.  Watchmen Nee jadis le décrivait ainsi "Oh la folie d'essayer 
de pénétrer à l'intérieur d'une pièce dans laquelle vous vous trouvez déjà".  
 
Dans votre imagination, reportez-vous en arrière et regardez votre vie comme si vous étiez un observateur qui voit tout.  
En tant que cet observateur, vous pouvez voir ce que vous faites et pourquoi vous le faites. Que vous voyez-vous en train 
de faire, croyant que ça vous fera davantage ressembler à Christ?   
 

Ce qui deviendra 

plus clair ... est ceci: 

Vous êtes déjà 

comme Christ. 
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Est-ce que ces choses ont fonctionné?  Commencez-vous à saisir qu'améliorer votre comportement n'est pas ce dont vous 
avez besoin dans votre vie? Ce que chacun a besoin ne repose pas en soi-même ni dans ce que l'on fait mais uniquement 
en Jésus. 
 
 
Jour 4  Gen. 3:7 
 
Commencez-vous à voir depuis notre étude sur les deux arbres du Jardin d'Éden que l'effort pour améliorer notre 
comportement ne fonctionne pas? Ce n'est pas le plan que Dieu a choisi pour nous permettre de vivre la victoire. L'idée 
même d'expérimenter la grâce par des  "essais" est une contradiction. La grâce se reçoit; elle ne s'acquiert pas.  Qu'importe 
la sincérité ou le dévouement à la tâche,  Dieu ne donnera pas le succès d'une vie victorieuse à cause de notre 
détermination "charnelle".  
 
Quand Adam et Ève se sont vus nus, ils ont conclu: "Quelque chose ne va pas! Regarde-nous, nous ne sommes pas 
présentables à Dieu... Nous sommes nus!" C'est ainsi qu'ils ont entrepris par leurs propres efforts de se rendre 
présentables à Dieu. Lisez Gen 3:7 et notez ce qu'ils ont fait pour tenter d'améliorer leur apparence?   
______________________________________________________________________________ 
 
Ils croyaient qu'ils devaient s'améliorer pour être corrects aux yeux de Dieu. C'est ce que fait le légalisme encore 
aujourd'hui.  Une personne prise au piège du légalisme s'examine, détermine qu'elle n'est pas assez bonne telle qu'elle 
est et enfin s'aventure à faire quelque chose pour se rendre présentable à Dieu.  
 
L'ironie de ce plan d'amélioration fabriqué par Adam et Ève est qu'ils étaient déjà parfaits aux yeux de Dieu. Il les avait vus 
nus depuis le jour où Il les avait créés, mais 'l'arbre de ƭƻƛǎΩ  leur a fait croire qu'ils avaient besoin de faire quelque chose 
pour s'améliorer. 
 
C'est vraiment ici dans le Jardin d'Éden que tout a commencé. Quand Adam et Ève ont mangé de l'arbre interdit, l'homme 
a commencé à mettre le focus sur l'amélioration de son comportement afin d'expérimenter une vie victorieuse. Voyez-
vous comment cette première vérité est directement liée avec la désobéissance qui a eu lieu dans le Jardin d'Éden? 
Améliorer votre comportement ne vous donnera pas la victoire dans votre vie chrétienne, parce qu'en définitive, vivre de 
cette façon c'est manger du mauvais arbre. 
 
 
En considérant chacune de ces conséquences, comment les voyez-vous se 
manifester dans votre vie? Ce que nous avons besoin n'est pas un  
changement de comportement. Ce dont nous avons besoin est un changement  
d'attitude face à notre source de vie. Nous avons besoin de vivre l'expérience 
de la vie puisée en Jésus-Christ. Ça c'est la définition de la chrétienté.  
 
 

Les choses que j'ai faites pour essayer de m'améliorer et ressembler davantage à Christ sont: 

______________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________

______________________________________________________________________________________

___________________________________________           ____________ 

Améliorer votre 

comportement ne vous 

donnera pas la victoire 

dans votre vie 

chrétienne, parce que  

vivre de cette façon 

c'est manger du 

mauvais arbre. 
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Lisez les chapitres 2 et 3 de Genèse.  On y trouve au moins 2 autres conséquences associées au fait de manger de cet arbre 
qui nous incite à essayer de s'améliorer . 
Ce sont: 
1) Être centré sur soi-même pour être présentable  
2) Essayer de bâtir notre propre vie sur de bonnes valeurs. 
 
Dans votre Bible, mettez en surbrillance les versets qui démontrent ces deux conséquences.   Qu'est-ce qui démontre que 
ces 2 conséquences étaient présentes dans la vie d'Adam et Ève?  Écrivez un court paragraphe pour décrire comment ces 
2 caractéristiques ont également affecté votre vie depuis que vous êtes devenus chrétiens(nes). 
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
_______________             _________________ 
 
 
 
 
 
 
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________               
___________________________ 
 
Jour 5 La marche selon la chair est un style de vie axé sur la performance. C'est l'idée de devoir s'améliorer afin d'être un 
bon chrétien. Le focus est mis sur la performance plutôt que sur la personne de Jésus-Christ.  
 
Je ne minimise pas la place qu'occupe le service chrétien, ni l'importance du comportement. J'avance simplement que 
dans l'église contemporaine on applique ces principes à l'envers.  Nous pensons: " Si seulement j'arrive à me comporter 
d'une certaine façon, si je peux juste réussir à faire certaines choses, alors je pourrai devenir plus saint, je serai davantage 
comme Christ." C'est une mentalité légaliste. La Bible enseigne que lorsque nous comprenons que nous sommes comme 
Christ à cause de ce qu'Il a accompli en nous et à travers nous, la connaissance de cette vérité amène le comportement à 
changer.   
 
Celui qui vit de l'arbre de lois marche selon la chair, puisant dans son autosuffisance. Il croit que d'une manière ou d'une 
autre il doive travailler pour être capable d'expérimenter lui-même la victoire. 
 
Il s'imagine que Dieu veut qu'il se change lui-ƳşƳŜΣ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ǳƴ ōŜǎƻƛƴ ǇƻǳǊ 5ƛŜǳ ŘŜ ǾƻƛǊ ƭΩƘƻƳƳŜ ǎΩŀƳŞƭƛƻǊŜǊ. En fait, 
certains vont  même jusqu'à penser que Dieu a besoin d'eux pour Le servir.  
Dieu... avoir besoin de nous? Ce Dieu qui devant le néant a dit: "Que la lumière soit" et elle fût!  
Que posséderions-nous donc que Dieu ait besoin? 
 
Avez-vous cru que Dieu puisse avoir besoin de vous? Si c'est le cas, je vous défie de faire une liste de ce que vous avez qui 
soit susceptible de répondre à Son besoin. Avec cette liste, tenez-vous entre les lignes du temps et de l'éternité et dites-
Lui: "Voici Dieu. Voici quelques-unes des choses qui pourraient répondre à Ton besoin." Oseriez-vous? 
 

Jusqu'à quel point l'arbre de la connaissance du bien et du mal a-t-il influencé l'église d'aujourd'hui?  
Y  a-t-il des exemples démontrant que la chrétienté contemporaine encourage les gens à manger de 
cet arbre défendu?  Si oui, lesquels?  
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Dieu n'a pas besoin de nous. Mais mieux pour nous encore, Il nous veut! 
Imaginez que je dise à mon épouse "Chérie, j'ai réellement besoin de toi, autrement qui cuisinerait pour moi? Qui 
repasserait mes chemises? Qui entretiendrait la maison? J'ai vraiment besoin de toi?"  Non, ce n'est pas pour ces choses 
ǉǳŜ ƧŜ ǾŜǳȄ Ƴƻƴ ŞǇƻǳǎŜΦ /ΩŜǎǘ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ŎŜƭŀΦ Je la veux, elle. Ainsi en est-il de Dieu, Il nous veut. 
 
Lisez Act.17:24-28  En lisant attentivement, remarquez ceci: à un certain moment Paul parle à propos du Dieu qui n'a pas 
besoin... pour ensuite parler du Dieu qui veut. Identifiez ces deux aspects de Dieu totalement compatibles.  
 

Le Dieu qui a fait le monde et tout ce qui s'y  trouve, étant le Seigneur du ciel et de la terre, n'habite point dans des 
temples faits de mains d'homme; Il n'est point servi par des mains humaines, comme s'il avait besoin de quoi que 
ce soit, Lui qui donne à tous la vie, la respiration, et toutes choses. Il a fait que tous les hommes, sortis d'un seul 
sang, habitassent sur toute la surface de la terre, ayant déterminé la durée des temps et les bornes de leur 
demeure; il a voulu qu'ils cherchassent le Seigneur, et qu'ils s'efforçassent de le trouver en tâtonnant, bien qu'il ne 
soit pas loin de chacun de nous, car en lui nous avons la vie, le mouvement, et l'être.  

 
Arrêtez-vous un moment et considérez dans ǾƻǘǊŜ ŎǆǳǊ ce que représente pour vous "être voulu de Dieu". Pensez à tout 
ce qu'Il a fait pour vous sauver simplement parce qu'Il vous désirait. Alors que vous n'aviez aucune préoccupation quant 
à quelque amélioration personnelle, Il vous a pardonné et accueilli dans Sa famille (Lisez Rom 5:8).  
 
Croyez-vous vraiment qu'après vous avoir accepté alors que vous étiez un vil pécheur, Il ait maintenant les bras croisés, 
attendant impatiemment que vous vous amélioriez?  Non! C'était son job de vous sauver et ça l'est aussi de vous sanctifier. 
Votre rôle est simplement de Lui faire confiance. La foi seule est la clé pour le salut et la foi seule est la clé pour une vie 
transformée. 
 
Nous n'arriverons jamais à comprendre la vie chrétienne victorieuse et  
l'abondance promise dans l'Écriture tant que nous ne saisirons pas ce fait. 
Dieu n'attend pas que nous nous changions. Il nous aime et nous veut  
comme épouse. Étant consumés par l'union que nous partageons avec  
Lui, nous ne pouvons nous empêcher de Le servir, même au prix de nos  
vies. La transformation tant désirée viendra alors mais pas à cause de                                                                        
notre détermination, ça sera Lui en nous qui le fera. 
 
En revanche, si nous ne saisissons pas ƭΩŀƳǇƭŜǳǊ ŘŜ ŎŜǘǘŜ union, dans l'identité que nous avons en Christ, nous nous 
débattrons avec la puissance de la chair. Nous essayerons toujours de faire des choses au lieu de simplement faire 
confiance à Dieu, d'être qui Il est, en nous. 
Certaines caractéristiques de la marche selon la chair sont communes. Examinez votre style de vie à la lumière de ces 
caractéristiques suivantes et voyez vous-mêmes si elles s'appliquent à vous.  Si c'est le cas, alors l'évidence est que vous 
tentez encore de vivre par vos propres moyens.   
 
 
 

Réputation 
 
Quand une personne vit de l'arbre de ΨƭƻƛǎΩ, la perception des autres à son sujet est de la plus haute importance. Il veut 
absolument faire bonne impression. Les gens se doivent de penser du bien de lui. Sa valeur personnelle en dépend.  
Considérez le contraste entre cette attitude et celle de Jésus, où la Bible dit qu'Il ne faisait de Lui-même aucun cas. "Celui 
qui s'est dépouillé lui-même, Il s'abaissa..." Phil. 2:7 
 
De quelles façons  avez-vous tenté de faire bonne impression sur les autres? 
______________________________________________________________________________ 
 

Dieu n'attend pas que 

nous nous améliorions.  

Il nous aime et désire 

nous prendre pour Son 

épouse. 
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Accomplissements 
 

Une deuxième caractéristique de la marche selon la chair est l'obsession de se démarquer par des accomplissements. Que 
puis-je faire? Que puis-je atteindre? Pour celui qui est consumé par son besoin de s'améliorer, les accomplissements sont 
nécessaires pour être valorisé. Sans ses accomplissements, il n'est jamais certain de sa vraie valeur.  
 
Avez-vous essayé d'obtenir votre valeur par vos accomplissements? Dans quels domaines? 
___________________________________________________________________          ___ 
 
 

Image de Soi 
 
L'image  de soi est primordiale pour celui qui est esclave de son insatiable quête de perfection. Il est impératif de se sentir 
bien avec soi-même. Pour le chrétien légaliste, l'imperfection dans sa vie n'est pas une option. Il ne peut jamais se reposer 
parce qu'il est toujours en train d'ajuster sa performance dans une tentative futile d'être vu sous son meilleur jour.  
______________________________________________________________________________ 
 
 
Quand Adam et Ève ont mangé de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, l'homme a été livré à lui-même, jusqu'au 
jour où Jésus l'a racheté. Mais dans l'histoire, on trouve aussi ceux qui ont mis leur confiance en Dieu plutôt qu'en eux-
mêmes et leur autosuffisance. Leur focus n'était pas sur leǎ ǆǳǾǊŜǎ  Ƴŀƛǎ ǎǳǊ qui ils étaient en Dieu.  
 
Dans le Royaume de Dieu, votre valeur ne dépend pas de ce que vous faites. La marche selon la chair met l'accent sur la 
fabrication d'une identité par lŜǎ ǆǳǾǊŜǎΦ L'essence de la marche selon la grâce, elle, consiste à demeurer en Christ.  
 
Lisez les versets suivants de l'Évangile de Jean.  À la fin de chaque verset répondez à la question suivante: Quelle était la 
source de vie et du pouvoir de Jésus?   
 
             *  "Je ne puis rien faire de moi-même" Jn 5:30  
             *  "Ma doctrine n'est pas de moi, mais de Celui qui m'a envoyé." 7:16 
             *  "Je ne fais rien de moi-même, mais que je parle selon ce que le Père m'a enseigné." 8:28                      
             *  "Je ne suis pas venu de moi-même (ma propre initiative) mais c'est Lui qui m'a envoyé."   8:42       
             *  "Car je n'ai point parlé de moi-même; mais le Père, qui m'a envoyé, m'a prescrit lui-même ce que je dois dire et             
                  annoncer." 12:49 
             *  "la Parole que vous entendez n'est pas de moi, mais du Père qui m'a envoyé." 14:24 
 
Quelle est la source qui assurait sa vie et son ǆǳǾǊŜ dans le monde?   
______________________________________________________________________________ 
 
Jésus n'accomplissait pas des choses pour Dieu. Il mettait sa confiance dans le fait que le Père vivrait Sa Vie en Lui. Dieu 
était la source de Sa Vie.  
 
L'église primitive avait compris ce fait. Pierre l'a expliqué comme ceci le jour de la Pentecôte:  

 
 "Homme Israélites, écoutez ces paroles! Jésus de Nazareth, cet homme à qui Dieu a           rendu témoignage devant 
vous par les miracles, les prodiges et les signes qu'Il a opérés par lui au milieu de vous,  comme vous le savez vous-
mêmes; " Act. 2:22 

 
Dieu agissait à travers Jésus. Jésus n'agissait jamais indépendamment, au contraire, il faisait toujours confiance au Père 
pour agir à travers Lui. 
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Quel rapport avec nous? De la même manière que Jésus était lié à son Père, nous le sommes à Lui. Jésus leur a encore dit 
dans Jn.20:21 "Comme le Père m'a envoyé, moi aussi Je vous envoie."  Autrement dit: Comme Je suis allé, allez 
pareillement. Comme J'ai fait confiance au Père, faites-moi confiance". 
 
Jn. 15:5 dit  

" Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je demeure          porte beaucoup de 
fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire." 
 

Considérez cette question:  
Combien de miracles Jésus aurait-Il accomplis s'Il avait agi indépendamment?  ______________  
La réponse sera donnée dans les prochains paragraphes. 
 
Jésus est, était et sera toujours Dieu. Il l'était lorsqu'Il était sur terre. Et même s'Il était Dieu sur terre, Il a choisi de ne pas 
vivre de sa divinité mais de son humanité. Comprenez-moi bien. Je ne suis pas en train de suggérer qu'Il n'était pas Dieu 
lorsqu'Il était sur terre. Il était Dieu. Il a toujours été Dieu. Mais Il s'est dépouillé de ses droits associés à sa divinité (Phil. 
2:7) et a vécu en tant qu'homme.  
 
Il a mis de côté ses droits divins et en tous points a vécu ici-bas en s'appuyant sur Dieu.  Nous le connaissons comme le 
Fils de Dieu, mais dans les Évangiles Il ne se présentait pas ainsi. Il faisait référence à Lui-même en tant que Fils de l'homme. 
Il a vécu ici dans ce monde comme un homme entièrement dépendant de Dieu pour sa vie. Rien de ce qu'Il faisait ne venait 
de sa propre initiative. Tout ce qu'Il faisait provenait de la vie de Dieu coulant en Lui.  
 
La réponse à la question sur le nombre de miracles que Jésus a fait par Lui-même est, aucun. Comment le savons-nous? 
Il nous l'a dit dans Jean. 5:19 

"En vérité, en vérité, je vous le dis, le Fils ne peut rien faire de lui-même, Il ne fait que ce qu'Il voit faire au Père; et 
tout ce que le Père fait, le Fils aussi le fait pareillement." 

 
 

Que pouvons-nous accomplir lorsque nous ne plaçons pas notre  
confiance dans le Christ? Rien. Vous et moi sommes appelés à aller  
dans ce monde avec cette compréhension de l'importance de notre union  
avec Christ. Et lorsque nous comprenons, Jésus a dit que des "fleuves  
d'eaux vives couleraient de nous" Jean. 7:38. Vous n'avez pas à "pomper"  
cette eau! Elle coulera librement quand vous croirez que Jésus est la source de votre vie. 
 
Le légalisme prétend que le chrétien doit faire certaines choses pour s'améliorer. La grâce elle, dit: "Sois la personne que 
tu es véritablement en Christ et regarde les fleuves couler de ton sein" Lorsque vous demeurez en Jésus-Christ, ƭŜǎ ǆǳǾǊŜǎ 
surnaturelles de Dieu exprimées par l'amour, la miséricorde et la compassion vont naturellement s'écouler de vous. 
 
En demeurant en Christ des fleuves d'eaux vives s'écouleront de vous et tout votre entourage sera arrosé de l'amour et la 
vie de Dieu.  Ça ne vous appartient pas d'essayer plus fort pour vous améliorer mais plutôt de croire que Christ est tout ce 
qu'Il affirme être, en vous et se manifestera à travers vous alors que vous vivez votre quotidien.  
 
Pour terminer l'étude de cette semaine, considérez ce que vous avez appris à propos de la différence entre le légalisme 
et la grâce.  
Écrivez la lettre L pour loi ou G pour grâcŜΣ ƭŁ ƻǴ ŜƭƭŜǎ ǎΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊŀƛŜƴǘ à côté des mots suivants. 
   
 
 
 
 

Que pouvons-nous 

accomplir lorsque nous 

ne plaçons pas notre 

confiance dans le Christ? 

RIEN 

__ performance   __comportement                   __ être  __ la chair  

__ confiance  __ personnalité                      __ efforts    __ la vie de Christ
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Cette première vérité est fondamentale pour arriver à expérimenter une vie transformée. Améliorer votre comportement 
ne vous donnera pas la victoire dans la vie chrétienne.  
Acceptez cette vérité, puis demandez au Saint-Esprit de vous conduire plus loin dans ƭΩŞǘǳŘŜ ŘŜ ƭŀ prochaine vérité qui se 
trouve sur le chemin ŘΩǳƴŜ vie chrétienne victorieuse.  
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Leçon # 2 Les problèmes dans votre vie pourraient être la meilleure chose qui vous arrive 
 

Jour 1  Jean. 10:10 

La vérité que nous allons examiner cette semaine sera le "pont" qui nous amène de l'endroit où nous sommes 

continuellement en train d'essayer de nous améliorer (leçon 1), à l'endroit où nous pouvons vivre chaque jour la vie 

abondante promise par Jésus (Jn 10:10).  

Le sujet de cette vérité peut vous sembler dolosif mais il ƴΩŜƴ Ŝǎǘ ǊƛŜƴ quand on le regarde de la perspective de Dieu. Selon 

au moins un passage de l'Écriture (que nous examinerons demain) les problèmes nous donnent une raison de nous réjouir.  

La semaine dernière nous avons appris qu'essayer de nous améliorer par nos propres efforts, ne nous conduit jamais à 

une vie victorieuse. Vous allez découvrir, en progressant dans l'étude de ce cahier, que chaque nouvelle vérité est liée à 

la suivante de fŀœƻƴ Ł Ǿƻǳǎ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘŜ ŦǊŀƴŎƘƛǊ ƭŜǎ ŞǘŀǇŜǎΣ ǳƴŜ ŀǇǊŝǎ ƭΩŀǳǘǊŜΣ ǾŜǊǎ ŎŜ ǉǳΩŜǎǘ ƭŀ ƳŀǊŎƘŜ Řŀƴǎ ƭŀ ƎǊŃŎŜΦ  

Faites une petite révision des aspects importants de la vérité étudiée la semaine dernière. Votre compréhension est la 

fondation sur laquelle s'établira la prochaine vérité que nous allons explorer cette semaine.  

Dans vos propres mots, décrivez brièvement la différence entre la grâce et la loi.  

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

Quelle est votre compréhension du mot "chair"? 

_____________________________________________________________________________________ 

Quelles sont les deux branches de l'arbre de la connaissance du bien et du mal (les lois) ? 

_____________________________________________________________________________________ 

Comment le comportement qui paraît bon et correct peut-il quand même être "de la chair"? 

_____________________________________________________________________________________ 

Quel est le problème à essayer d'améliorer notre comportement pour arriver à la victoire dans notre vie chrétienne? 

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

La marche selon la chair dans le meilleur des cas est une vie médiocre. Cependant, marcher dans la grâce, c'est permettre 

à Jésus-Christ de vivre Sa vie à travers nous.  Quand cela ce produit, nous vivons au-delà de nos capacités  naturelles. 

 bƻǳǎ ǾƛǾƻƴǎ ǇŀǊ ƭŀ ǾƛŜ Řϥ¦ƴ ŀǳǘǊŜΣ ŎŜ ǉǳƛ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŜȄǇŞǊƛƳŜƴǘƻƴǎ ŘΩŀǳǘŀƴǘ Ǉƭǳǎ ǉǳϥǳƴŜ ǾƛŜ ŘŜ ǇǊƛƴŎƛǇŜǎΦ bƻǳǎ 

ŜȄǇŞǊƛƳŜƴǘƻƴǎ ǳƴŜ ǾƛŜ ŘŜ ƳƛǊŀŎƭŜǎ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŜ /ƘǊƛǎǘ ǉǳƛ Ǿƛǘ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ƴƻǳǎΦ  

 

La Porte pour expérimenter la marche dans la grâce 

Peut-être pensez-vous "Ça serait merveilleux de vivre cette vie où Christ s'exprime vraiment à travers moi. Mais comment 

puis-je vivre cette vie-là? Comment y parvenir?"  
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Dans les semaines qui vont suivre, vous apprendrez la vérité biblique et théologique qui vous aidera à comprendre 

comment vivre cette vie, mais pour cette semaine, je veux partager avec vous ce que je crois être l'entrée dans cette vie 

victorieuse. 

Il est impératif pour toute personne qui ŘŞǎƛǊŜ ŜȄǇŞǊƛƳŜƴǘŜǊ ƭŀ ǾƛŜ ŘŜ /ƘǊƛǎǘ Ŝƴ ŜƭƭŜ Ŝǘ Ł ǘǊŀǾŜǊǎ ŜƭƭŜ ŘŜ ǇŞƴŞǘǊŜǊ ŘΩŀōƻǊŘ 

ǇŀǊ ŎŜǘǘŜ ǇƻǊǘŜ ŘΩŜƴǘǊŞŜΦ  Lƭ ƴϥȅ ŀ Ǉŀǎ ŘϥŞŎƘŀǇǇŀǘƻƛǊŜΦ [ϥŜƴǘǊŞŜ ǇŀǊ ƭŀǉǳŜƭƭŜ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ǇŀǎǎŜǊ Ŝǎǘ ƭŀ ǇƻǊǘŜ du brisement.  

Le brisement est la condition qui existe lorsqu'une personne a abandonné toute confiance dans ses propres habilités ou 

moyens à gérer sa vie. 

                                           Il serait sage de votre part de mémoriser la définition du brisement. Cela est la                                   
                                           base de l'étude de cette semaine.  
                                            Question :  Comment Dieu nous amène-t-Il  à cet endroit de « brisement »?      
                                            Très souvent Il utilise la souffrance. 
 

L'église contemporaine a des opinions variées à propos de la souffrance dans la                
vie du chrétien.  Certains enseignent qu'en tant que croyants, nous n'avons pas   

                                           à souffrir.  Ceux qui enseignent une telle erreur ont besoin de réexaminer 
                                          ce que la Bible dit sur le sujet parce qu'il est claire que de la souffrance fait partie de nos vies. En 
ŦŀƛǘΣ ƭŀ ǎƻǳŦŦǊŀƴŎŜ Ŝǎǘ ŘŜǎǘƛƴŞŜ ŀǳȄ ŎǊƻȅŀƴǘǎ ŀǳǘŀƴǘ ǉǳΩŀǳȄ ƴƻƴ-croyants. Toute personne qui vit dans ce monde va 
expérimenter la souffrance.  
 
Quelle est votre compréhension du rôle de la souffrance dans votre vie?   
Comment l'enseignement que vous avez reçu influence-t-il votre point de vue sur la souffrance?   
Dans les cases des déclarations suivantes écrivez "V" ou "F" selon que vous jugez être vraies ou fausses. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
    
 

 
(Les trois premières réponses sont fausses et la dernière est vraie)  

Dans Jean ch.12 verset 24 Jésus a parlé de la nécessité du brisement dans nos vies.  
 

En vérité, en vérité, Je vous le dis, si le grain de blé qui est tombé en terre ne meurt, il reste seul; mais s'il meurt, il 
porte beaucoup de fruit.  
 

De quoi Jésus parle-t-Il ici? Il est en train de dire que pour Le suivre Il faut d'abord mourir à notre vie avant de pouvoir 
prendre la sienne. En fait, dans le prochain verset, Il dit que si nous luttons pour conserver notre vie, nous la perdrons.  
Mais si, volontairement, nous lâchons prise sur nos vies, nous expérimenterons la Sienne à travers nous et trouverons la 
Vie dans toute sa plénitude. 
 
Afin de nous amener là où on voit la futilité de nous accrocher à notre vie, Dieu permettra que des problèmes viennent. 
Ceux-ci ébranlent notre sentiment de sécurité que nous avons en nous-mêmes. Il utilise les troubles dans nos vies pour 
attirer notre attention. Ensuite Il nous montre comment saisir la vraie Vie. 

Le brisement est la 

condition qui existe 

lorsqu'une personne 

a abandonné tout 

espoir dans ses 

propres moyens à 

gérer sa vie. 

   1. Si j'ai suffisamment de foi, les mauvaises choses de la vie ne m'arriveront pas. 

   2. Quand les mauvaises choses arrivent, c'est toujours parce qu'il y a du péché dans ma vie.  

   3. Si je suis fidèlement Christ, ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ƳŀǳǾŀƛǎŜǎ ŎƘƻǎŜǎ Ǿƻƴǘ ƳΩŀǊǊƛǾŜǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ {ŀǘŀƴ 

  m'attaquera. 

   4. Quand Dieu permet la souffrance dans ma vie, c'est pour l'utiliser à Ses fins rédemptrices 

   dans le but de me libérer de mon autosuffisance et de me permettre de vivre Sa grâce.  
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Voici comment ça se passe. Avez-vous déjà vu un extrait de la vieille émission télévisée "The Ed Sullivan Show" où un 
homme prend une longue perche de 10 à 12 pieds, au bout de laquelle il fait tournoyer une assiette? Le but est de 
ƳŀƛƴǘŜƴƛǊ ƭŀ ǇŜǊŎƘŜ Řŀƴǎ ƭŜǎ ŀƛǊǎ ŀǾŜŎ ƭϥŀǎǎƛŜǘǘŜ Ŝƴ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘΦ Lƭ ǊŞǇŝǘŜ ƭŀ ƳŀƴǆǳǾǊŜ ŀǾŜŎ ǳƴŜ ŘŜǳȄƛŝƳŜ ŀǎǎƛŜǘǘŜ ǎǳǊ 
une deuxième perche et ensuite une troisième, tout en maintenant la première assiette en équilibre. Il continue ainsi 
jusqu'à ce qu'il ait une dizaine de perches en mouvement, au sommet desquelles se trouve une assiette qui tournoie. Pour 
ȅ ŀǊǊƛǾŜǊ ƛƭ Řƻƛǘ ŎƻǳǊƛǊ ǎŀƴǎ ŀǊǊşǘ ŘϥǳƴŜ ǇŜǊŎƘŜ Ł ƭϥŀǳǘǊŜ Ŝǘ  ƭΩŀƎƛǘŜǊ ǳƴ ǇŜǳ ŀŦƛƴ ŘŜ ƎŀǊŘŜǊ ǎƻƴ ŀǎǎƛŜǘǘŜ Ŝƴ ƳƻǳǾŜƳŜƴǘΦ  ±ƻǳs 
savez, c'est à cela que ressemble notre vie chrétienne lorsque nous la vivons par la chair. 
 
Sais-tu ce qui arrive? Dieu te regarde et dit "Je t'aime trop pour te laisser gâcher ta vie ainsi".  Alors dans Son Amour et 
Sa bonté, Il vient sur la scène de ta vie et fait tomber tes assiettes.  Une après l'autre. 
  
                                               C'est un peu drôle de voir comment le corps de Christ réagit quand les choses            
                                             Ǿƻƴǘ ƳŀƭΦ  WǳǎǘŜ ǇƻǳǊ ŦŀƛǊŜ ŘŜ ƭΩƘǳƳƻǳǊΣ ƧŜ ŘƛǊŀƛǎ ǉǳŜ ƭŜǎ .ŀǇǘƛǎǘŜǎ Ǿƻƴǘ ǎŜ                
                                             présenter  à l'église le dimanche suivant et se consacrer à nouveau pour travailler                        
                                             plus fort car il faut à tout prix garder les assiettes en l'air.  Les Pentecôtistes eux  
                                             vont dénoncer le démon derrière les  assiettes cassées. Les Charismatiques vont 
                                             poser leurs mains sur l'assiette cassée et dire "Au nom de Jésus, soit guérie!"  Les Méthodistes 
vont désigner un comité et mener une étude d'une durée d'un an afin de déterminer si les assiettes cassées étaient une 
mauvaise chose ou si elles étaient défectueuses depuis leur fabrication. Les Presbytériens diront que les assiettes étaient 
prédestinées à se briser depuis la fondation du monde. Et l'Armée du Salut dira: "Vous savez, à bien y penser, ne sommes-
nous pas tous des assiettes cassées?" 
 
J'espère que vous reconnaissez l'humour dans ceci. Je ne me moque de personne. Je ne fais que démontrer ce que nous 
avons en commun. Nous ne voulons pas reconnaître que c'est Dieu qui fait tomber les assiettes. Dieu utilise la souffrance 
pour nous exposer nos styles de vie charnelle. 
 
bƻƳƳŜȊ ϦƭŜǎ ŀǎǎƛŜǘǘŜǎ ǘƻǳǊƴƻȅŀƴǘŜǎϦ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ǾƛŜΦ /ŜŎƛ ǇƻǳǊǊŀƛǘ şǘǊŜ ǘƻǳǘ ŎŜ ǉǳƛ Ǿƻǳǎ ŘƻƴƴŜ ƭŜ ǎŜƴǘƛƳŜƴǘ ŘΩşǘǊŜ ǳƴŜ 
personne accomplit.   
__________________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________ 
 
Décrivez ce que vous devez faire pour les garder en mouvement. 
__________________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________ 
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Dans la leçon de demain vous commencerez à découvrir la façon dont Dieu utilise la souffrance pour vous amener à la vie 
victorieuse. Alors que vous entamez la première journée d'étude de cette nouvelle semaine, il serait bien de prier à 
ƭΩƛƴǎǘŀƴǘ ǇƻǳǊ ŘŜƳŀƴŘŜǊ ŀǳ {ŀƛƴǘ-Esprit de vous guider dans la révélation de la valeur qu'a la souffrance dans votre vie. 

Dieu nous regarde et 

dit "Je t'aime trop 

pour te laisser gâcher 

ta vie ainsi" 

Dieu serait-Il en train de faire tomber vos assiettes? Décrivez ce qu'Il serait en train de faire?  

_____________________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________ 
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Ne gaspillez pas les circonstances douloureuses de la vie à vous apitoyer.  Dieu veut les utiliser afin d'accomplir un dessein 
merveilleux en vous. 
 
 
Jour 2      1 Pierre. 5 :10  &  1 Pierre 1 :8 
Hier nous avons appris que Jésus a quelque chose à dire à propos de l'importance de la souffrance. L'apôtre Pierre aussi a 
un mot à dire sur le sujet. Il a écrit à l'Église dans 1 Pierre ch.5 verset 10, il dit: 
 

"aŀƛǎ ǉǳŀƴŘ Ǿƻǳǎ ŀǳǊŜȊ ǎƻǳŦŦŜǊǘ ǳƴ ǇŜǳ ŘŜ ǘŜƳǇǎΣ 5ƛŜǳΣ ƭΩŀǳǘŜǳǊ ŘŜ ǘƻǳǘŜ ƎǊŃŎe, qui vous a appelé à connaitre sa 
gloire éternelle révélé en Jésus-Christ, vous rétablira lui-même; Il vous affermira, vous fortifiera et vous rendra 
inébranlables."     

 
Soulignez la phrase "sa gloire éternelle révélé en Jésus-Christ".  Méditez sur ce que ça veut dire.   
Et  dans 1 Pierre ch.1 verset 8 :  
 

" WŞǎǳǎΣ Ǿƻǳǎ ƴŜ ƭΩŀǾŜȊ Ǉŀǎ ǾǳΣ Ŝǘ ǇƻǳǊǘŀƴǘ Ǿƻǳǎ ƭΩŀƛƳŜȊΤ Ƴŀƛǎ Ŝƴ Ǉƭŀœŀƴǘ ǾƻǘǊŜ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ Ŝƴ [ǳƛ ǎŀƴǎ ƭŜ ǾƻƛǊ ŜƴŎƻǊŜΣ 
Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ǊŜƳǇƭƛǎ ŘΩǳƴŜ ƧƻƛŜ ƎƭƻǊƛŜǳǎŜ ǉǳΩŀǳŎǳƴŜ ǇŀǊƻƭŜ ƴŜ ǎŀǳǊŀƛǘ ŜȄǇǊƛƳŜǊΧ."     

 
Notez ici les mots « une joie glorieuse » avec « la révélation de Sa gloire » (ch.5 :10)  vous serez dans l'allégresse ς le 
terme désigne un enthousiasme extrême et exaltant!  Une joie vive et impossible à contenir! 
 
Autrefois lorsque je lisais ce passage je pensais, "Wow! Est-ce possible d'expérimenter une telle joie?  Et quand se 
manifeste-t-elle?"  Puis je voyais, "à la révélation de Sa gloire!" Et dans mon pathétique, anémique et faible standard de 
vie chrétienne, je me disais: "Ça doit vouloir dire quand nous serons au ciel.  Personne ne peut avoir cette sorte de joie 
ici-bas."  Cependant ce n'est pas du tout ce que nous dit Pierre.  
 
Qu'est-ce que "la révélation de Sa gloire"?  Paul répond ainsi: "Christ en vous, l'espérance de la gloire".  La révélation de 
Sa gloire c'est lorsque vous réalisez la pleine richesse de Christ en vous. La suite du verset 8 du chapitre 1 dit : « car vous 
obtenez le salut de vos âmes qui est le but de votre foi ». La révélation de Sa gloire a lieu vous arrivez à comprendre votre 
identité en Jésus-Christ.   
 
L'outil que Dieu utilise souvent pour nous amener à cet endroit de compréhension de « qui » nous sommes en Christ,  est 
la souffrance. /ΩŜǎǘ ǇŀǊ ŜƭƭŜ ǉǳΩune personne arrive au brisement. 
 
 
Job.5:7  Job14:1  Jean 16:33 
 

La Douleur est une Partie Normale de la Vie  
Vous posez-vous la question: "Pourquoi dois-je souffrir? Pourquoi Dieu permet-il la souffrance?" Nous avons besoin de 
réaliser que la souffrance est une condition universelle. Tous les humains expérimentent la souffrance. Voulez-vous 
savoir ce que vous avez fait pour goûter à la souffrance?  La réponse est très simple :  vous êtes nés.  Et parce que vous 
êtes nés, vous souffrirez. 
Ça vient avec le lieu de résidence, c'est à dire la planète terre.  
 
Job. 5:7 nous dit: "L'homme naît pour souffrir, comme l'étincelle pour voler".  
Dans Job 14:1,  la Bible dit: "L'homme né de la femme. Sa vie est courte, sans  
cesse agitée".  Jésus Lui-même dit: " Dans le monde vous aurez des tribulations" 
(Jean 16:33). La souffrance est la condition dans laquelle se trouve tous les humains. 
 C'est universel.   
 

Ne pensez pas que 

les chrétiens seraient 

exempts 

d'évènements 

douloureux parce 

qu'ils ne le seront 

jamais. 
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Ne pensez pas que les chrétiens sont exemptés d'évènements douloureux dans cette vie, parce qu'ils ne le sont pas.  Ça 
me trouble que dans l'église moderne certains enseignent que la souffrance n'est pas compatible à la vie de ceux qui 
marche avec foi. Ces gars de "joie artificielle" insinuent que c'est plutôt la foi du chrétien qui est trop faible. Ces faux 
ŜƴǎŜƛƎƴŀƴǘǎ ƻƴǘ ōŜǎƻƛƴ ŘŜ ǊŜǘƻǳǊƴŜǊ Ł ƭŜǳǊ .ƛōƭŜΣ ƭΩŞǘǳŘƛŜǊ Ł ƴƻǳǾŜŀǳ Ŝǘ ǇǊşŎƘŜǊ ƭŀ ǇǳǊŜ ǾŞǊƛǘŞ Ǉƭǳǘƾǘ ǉǳΩǳƴŜ ǾŞǊƛǘŞ ǉǳΩƛƭǎ 
souhaiteraient exister.  
 
À ŎŀǳǎŜ ŘŜ ŎŜ ŦŀǳȄ ŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘΣ ōŜŀǳŎƻǳǇ ŘŜ ŎƘǊŞǘƛŜƴǎ ǎƻǳŦŦǊŀƴǘǎ ǎŜ ǎŜƴǘŜƴǘ ŎƻǳǇŀōƭŜǎΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǘŀƴǘ ŎƭŀƛǊŜ ǉǳΩŁ 
travers tous les âges, les plus influents personnages de Dieu ont connu la souffrance.  
 
Aujourd'hui nous allons considérer un tel homme. Son nom est Job. Je n'ai pas besoin de vous informer sur la droiture de 
Job. Vous savez déjà quel homme pieux il était. Sa vie était si pure que Dieu a utilisé cet homme comme exemple de 
droiture et de vertu.   
 
Job 1:8  Job 23:1-10 
 
"As-tu remarqué mon serviteur Job? Il n'y a personne comme lui sur la terre; c'est un homme intègre et droit, craignant 
Dieu, et se détournant du mal." 
 
Dieu a prononcé ces paroles à Satan. 
Examinons la réaction de Job face à sa souffrance. Il décrit sa situation dans Job 23:1-10. 
 

"Maintenant encore ma plainte est une révolte.  
 Mais la souffrance étouffe mes soupirs.  
 Oh! Si je pouvais arriver jusqu'à son trône, 
Je plaiderais ma cause devant lui,  
Je remplirais ma bouche d'arguments,  
Je connaîtrais ce qu'il peut avoir à répondre,  
Je verrais ce qu'Il peut avoir à me dire. 
Emploierait-il toute sa force à me combattre? 
Ne daignerait-il pas au moins m'écouter? 
Ce serait un homme droit qui plaiderait avec lui,  
Et je serais pour toujours absous par mon juge. 
Mais, si je vais à l'orient, il n'y est pas;  
Est-il occupé au nord, je ne puis le voir; 
Se cache-t-Il au midi, je ne puis le découvrir.  
Il sait néanmoins quelle voie j'ai suivie; 
Et, s'Il m'éprouvait, je sortirais pur comme l'or. " 
 

Résumez dans vos propres mots ce que Job ressent.  
__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

______________________________________________ 

 
Identifiez  (en soulignant) dans le passage ci-dessus, là où Job est en train de dire: 
1.  Dieu semble être  contre moi en ce moment. 
2.  Dieu semble se cacher de moi au moment où j'en ai le plus besoin.  
3.  Si seulement ma situation faisait du sens, je pourrais la supporter plus facilement.  
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Avez-vous l'impression que Job comprenait ce qu'était souffrir?  Nous savons que Job était un homme de Dieu.  La Bible 
dit que Job n'avait jamais péché par ses lèvres. Il n'a jamais péché dans cette épreuve ni dans sa façon de réagir. Regardez  
la réponse de cet homme pieux. 
 

Job Se Sentait Comme Si Dieu Était Contre Lui   Job 30:21 
Job a décrit comment il se sentait: v.19 "Dieu m'a jeté dans la boue." La description de la main pesante de Dieu nous 
peint le portrait d'un homme avec sa face par terre. Il essaie de se relever mais il y a cette main invisible qui le ramène 
sans cesse, face dans la boue.  Job dit au verset 20-21: "De mes cris je t'implore, et tu ne réponds pas. Je me tiens devant 
toi et tu ne fais rien d'autre que de me regarder. Que tu es devenu cruel à mon égard! De ta main vigoureuse, tu 
t'acharnes sur moi!"  On dirait que Dieu est contre lui. Avez-vous jamais ressenti la même chose?  
 

Il Ressentait le Désespoir car Ses Troubles ne faisaient aucun Sens  Job.23:3 
Notez le désespoir de Job au verset 3: "Oh! Si je savais où le trouver, Si je pouvais arriver jusqu'à son trône."  Il est en train 
de dire: "Où est Dieu? J'aimerais savoir où Il se trouve". Ses paroles révèlent  ses sentiments. --"Si seulement je pouvais 
comprendre ce qui m'arrive, je pourrais mieux le supporter". Combien de fois dans l'épreuve avons-nous dit "Si seulement 
ce que je vis faisait du sens, j'en verrais l'utilité".  Job vivait ça aussi.  Ses circonstances étaient vides de sens. Il dit: "Si je 
pouvais Le trouver, je L'approcherais et L'interrogerais. Je plaiderais avec Lui et Lui demanderais ce qui m'arrive."  
 
N'avez-vous jamais été là où les circonstances n'avaient aucun sens? Pour Job c'est comme si Dieu se cachait au moment 
où il en avait le plus besoin.  Dans les versets 8 et 9, il décrit sa quête.  C'est comme s'il disait: 
 
Chaque fois que je pense savoir où Le trouver, Il n'y est pas.  Je cherche partout, mais Il n'est nulle part. Au moment où j'en 
ai le plus besoin, Il est introuvable.  
 
Avez-vous jamais vécu cela?  Job l'a vécu. Job - ce grand homme de Dieu -- a vécu de tels sentiments. 
 
Y a-ǘΩ ƛƭ Ŝǳǘ Řŀƴǎ ǾƻǘǊŜ ǾƛŜ ŘŜǎ ƳƻƳŜƴǘǎ ƻǴ 5ƛŜǳ ǎŜƳōƭŀƛǘ ŎƻƴǘǊŜ ǾƻǳǎΚ !ǾŜȊ-vous déjà eu l'impression que Dieu ne se 
trouvait nulle part?  Peut-être êtes-vous dans une telle situation en ce moment même?  Prenez un moment pour réfléchir 
à cette situation pénible, décrivez-la et ensuite écrivez les deux façons ce voir la chose, comme suit: 1) C'est comme ça 
que j'ai vu ma situation  2) C'est comme ça que Dieu a vu ma situation.  Autrement dit : 1) C'est comme ça que la situation 
m'a semblé être  et 2) C'est comme ça que la situation était en réalité.  
 
Quelle est la situation troublante qui vous vient à l'esprit? 
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________. 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Comment appliqueriez-vous votre situation selon les points de vue suivants? 

Mon point de vue: 

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________ 

Le point de vue de Dieu: 

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________________________ 
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Si vous n'arrivez pas à identifier le point de vue de Dieu, c'est correct. L'important pour l'instant est de reconnaître que 
Dieu en a un -  et qu'il pourrait être différent du vôtre.  
 
Jour 3    2 Cor. 1:8-9 
Dans la leçon d'hier nous avons examiné la souffrance de Job et commencé à redéfinir la souffrance chez le chrétien. Nous 
ŀǾƻƴǎ Ǿǳ ǉǳŜ 5ƛŜǳ ŀ ǳƴ ōǳǘ Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ǎƻǳŦŦǊŀƴŎŜΣ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƭŜ ŎƻƳǇǊŜƴƛƻƴǎ ƻǳ ǇŀǎΦ 5ŀƴǎ ƭΩŞǇǊŜǳǾŜ ŘŜ WƻōΣ 5ƛŜǳ Şǘŀƛǘ 
souverain sur toutes les circonstances et à chaque étape de souffrance. 

 
Vous pourriez dire, "/ΩŞǘŀƛǘ l'Ancien Testament.  Et de plus, Job était un cas unique." Aujourd'hui nous irons dans le 
Nouveau Testament et trouverons l'exemple d'une autre personne qui a soufferte. Regardez l'apôtre Paul. Voici ce que 2 
Corinthiens 1: 8-9 nous rapporte:  
 

"Nous ne voulons pas, en effet, vous laisser ignorer, frères, au sujet de la tribulation qui nous est survenue en Asie, 
que nous avons été excessivement accablés, au-delà de nos forces, de telle sorte que nous désespérions même de 
conserver la vie. Et nous regardions comme certain notre arrêt de mort, afin de ne pas placer notre confiance en 
nous-mêmes, mais de la placer en Dieu, qui ressuscite les morts."  

 
La Bible donne plusieurs raƛǎƻƴǎ ǇƻǳǊ ƭŀ ǎƻǳŦŦǊŀƴŎŜΣ Ƴŀƛǎ ƴƻǳǎ ŦƻŎŀƭƛǎŜǊƻƴǎ ǎǳǊ ƭΩƻōƧŜŎǘƛŦ visé par les problèmes ς celui de 
nous amener au brisement. Ce passage en particulier, vient contredire un concept auquel j'ai cru pendant des années.  
J'ai toujours entendu dire que Dieu ne mettrait jamais sur moi de fardeaux plus grands que je ne puis supporter. Avez-
vous entendu cela? J'ai grandi dans cet enseignement. Permettez-moi de dire qu'entendre quelque chose un millier de 
fois dans l'église ne veut pas dire que c'est forcément vrai.  La mesure de la vérité c'est la Bible. Ce que Dieu dit est vrai, 
en dépit de ce que je ressens, pense ou crois être vrai.  Croyez-vous à la Bible? Alors laissons la Bible être notre autorité 
finale. Je ne crois plus que Dieu ne permettra de fardeaux plus grands que ce qu'on ne peut supporter. Au contraire, Son 
intention est justement que les fardeaux soient plus que nous ne pouvons supporter. 
 
Quelques-uns doivent dire: "Attends un peu. Que fais-tu de 1 Cor 10:13?"  Lisez bien le verset et vous verrez qu'il est 
question de tentation au péché et ce n'est pas ce dont je parle en ce moment. Ce verset de 1 Corinthiens 10, fait référence 
Ł Ψl'épreuveΩ ou le test qui nous inciterait à faire le mal.  "Aucune tentation ne vous est survenue qui n'ait été humaine."  
Moi, je ne vous parle pas de tentations mais de fardeaux. 
 
Alors regardons le fardeau dans le contexte du passage, ainsi vous le verrez dans la Bible. Dieu permettra que vous soyez 
éprouvés au-delà de vos forces.  
 
Utilisez 2 Cor 1: 8-9 pour répondre aux questions qui suivent:  
 
"Nous ne voulons pas, en effet, vous laisser ignorer, frères, au sujet  
de la tribulation qui nous est survenue en Asie, que nous avons été  
excessivement accablés, au delà de nos forces, de telle sorte que  
nous désespérions même de conserver la vie et nous regardions  
comme certain notre arrêt de mort, afin de ne pas placer notre  
confiance en nous-mêmes, mais de la placer en Dieu, qui ressuscite les morts."  
 
Que faisait Paul lorsque cette grande tribulation est survenue?  Vivait-il dans le péché ou était-il en train d'obéir au 
Seigneur? _____________________________________________________________________________________ 
 
Quels sont quelques-uns des mots ou phrases qu'il utilise pour décrire son problème?  
__________________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________ 
 
Que dit-il à propos de sa capacité à endurer cette difficulté? 

"...nous regardions 
comme certain notre arrêt de 

mort, afin de ne pas placer notre 
confiance en nous-mêmes, mais 

de la placer en Dieu, qui 

ressuscite les morts" 
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_____________________________________________________________________________________ 
 
Que dit-il être la raison de cette grande tribulation? 
_____________________________________________________________________________________ 
 
Regardons ensemble ces deux versets, étape par étape.  Premièrement,  
Paul dit que le problème semblait venir de nulle part.  "Ce problème  
nous est survenu". Avez-vous déjà vécu cela?  Vous êtes là, tout bonnement   
et tout à coup, une embuscade. Le trouble se pointe. C'est ce que Paul a vécu. 
 
Puis il dit que l'épreuve était excessive (v.8). "Nous avons été excessivement accablés". Maintenant, tenez-vous bien. Il dit 
que ce fardeau était "au-delà de nos forces". En anglais, la traduction NIV dit que le fardeau était plus que ce qu'ils 
pouvaient endurer  « Au-delà de nos forces ». Et voilà! Dans la Bible!  Un fardeau plus grand que ce que nous pouvons 
supporter. 
 
De peur que ce ne soit assez clair, il poursuit et dit " nous regardions comme certain notre arrêt de mort."  Savez-vous ce 
ǉǳŜ ŎŜƭŀ ǾŜǳǘ ŘƛǊŜΚ  [ΩŞǇǊŜǳǾŜ Ŝǎǘ ǘŜƭƭŜƳŜƴǘ ƎǊŀƴŘŜ ǉǳŜ ƭŀ ƳƻǊǘ ƳΩŜǎǘ ǇǊŞŦŞǊŀōƭŜΦ  tƻǳǊǊŀƛǘ-on lui demander : "Mais Paul, 
ne comprends-ǘǳ Ǉŀǎ ŎŜ ǉǳϥŜǎǘ ƭŀ ŦƻƛΚϦ hǳƛΣ ƛƭ ǎŀǾŀƛǘ ǘǊŝǎ ōƛŜƴ ŎŜ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ ƭŀ Ŧƻƛ Ŝǘ ǇǊƻōŀōƭŜƳŜƴǘ ƳƛŜǳȄ ǉǳŜ ƭŀ ǇƭǳǇŀǊǘ 
d'entre nous.  Il comprenait aussi ce que signifiait être un humain et admettre son humanité.   
 
Récapitulons comment Paul a décrit son fardeau. Il dit que celui-ci était: 
-  excessif 
-  plus qu'il ne pouvait endurer 
-  tellement grand qu'il souhaitait la mort 
 
Voyez-vous à combien de reprises et de combien de façons il s'y prend pour expliquer son point? Vous et moi ne pouvons 
argumenter là-dessus.  
 
Pourquoi Dieu permettrait-Il à un homme tel que Paul d'endurer des épreuves excessives?  Celui-ci allait son chemin, 
faisait office de servir et ŘΩobéir à l'appel de Dieu.  Pourquoi donc Dieu a-ǘΩ Il permit que Paul et ses compagnons soient 
accablés au-delà de leurs forces?  Il nous dit pourquoi.   
 
Ces troubles servaient un but divin.  Pourquoi Dieu permet l'épreuve? άAfin de ne pas placer notre confiance en nous-
mêmes, mais en Dieu, qui ressuscite les morts".  Dieu a permis que Paul vive une épreuve intense, excessive, écrasante 
pour apprendre à ne pas mettre sa confiance dans sa propre suffisance.  L'épreuve étant plus qu'il n'était capable 
d'endurer, il laisserait Jésus être Celui qui la porterait en lui et à travers lui.  
 
Revenons sur le texte de Job maintenant.  Lisez le chapitre 23, et le verset 10: "Il sait néanmoins quelle voie j'ai suivie; Et, 
s'Il m'éprouvait, je sortirais pur comme l'or." Pourquoi Dieu permet-Il des épreuves plus grandes que ce que nous pouvons 
supporter? Pour que nous arrivions aux limites de notre autosuffisance.   
 
Nous entendons parfois des chrétiens dire: " L'épreuve est grande, mais je ne lâcherai pas! "  Désolé mais vous ne faites 
que prolonger l'inévitable.  Ou encore: "le problème est énorme, mais je n'abandonnerai pas"  et quand j'entends cela, je 
pense toujours "ne sais-tu pas que tu ne pourras jamais durer plus longtemps que Dieu? /ΩŜǎǘ ǘƻƛΣ ǉǳƛ vas finir par céder, 
pas Lui!  Il va t'attendre jusque-là."   
Dieu nous attendra jusqu'à ce que nous abandonnions "ƭΩautosuffisance"  et lâchions prise de nos techniques charnelles 
pour vivre la vie chrétienne. Il veut nous amener au bout de nous-mêmes. 

 

 

Et voilà! Dans la Bible!  

Un fardeau plus grand 

que ce que nous 

pouvons supporter. 
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Jour 4     Luc 15:11-32 
 
Nous avons vu que les problèmes dans notre vie sont un outil parmi les plus efficaces que Dieu utilise pour mettre en 
lumière notre confiance en soi-même. Comprenez cependant que vivre de gros problèmes ne veut pas forcément dire 
que vous parvenez au brisement.  Ne pensez pas que juste parce que vous avez souffert, vous avez été brisé.  Je répète, il 
est possible de souffrir mais de ne pas être brisé à cause de cette souffrance.  La souffrance peut vous amener au 
brisement, mais ce dernier pourrait également ne pas se produire.   Rappelons-nous que le brisement c'est quand nous 
arrivons à la limite de la confiance que nous avons en nous-mêmes. 
 
Tel qu'appris, la chair fait référence aux techniques qu'on utilise pour diriger sa propre vie au lieu de se fier à la toute 
suffisance de Jésus-/ƘǊƛǎǘΦ  /ϥŜǎǘ ŎŜ ǉǳΩƻƴ ŀǇǇŜƭƭŜ ƭϥƛƴŘŞǇŜƴŘŀƴŎŜΦ  {ƻǳǾŜƴƻƴǎ-nous que la chair peut laisser une 
impression bonne ou mauvaise.  
 
Un exemple est trouvé dans Luc 15:11-32. Dans cette parabole se trouvent deux histoires: l'histoire du fils prodigue et 
l'histoire du fils aîné.  
 
"Il dit encore: Un homme avait deux fils. Le plus jeune dit à son père: Mon père, donne-moi la part de bien qui doit me 
revenir. Et le père leur partagea son bien. Peu de jours après, le plus jeune fils, ayant tout ramassé, partit pour un pays 
éloigné, où il dissipa son bien en vivant dans la débauche. Lorsqu'il eut tout dépensé, une grande famine survint dans ce 
pays, et il commença à se trouver dans le besoin. Il alla se mettre au service d'un des habitants du pays, qui l'envoya dans 
ses champs garder les pourceaux. Il aurait bien voulu se rassasier des carouges que mangeaient les pourceaux, mais 
personne ne lui en donnait. Étant rentré en lui-même, il dit: Combien de mercenaires chez mon père ont du pain en 
abondance, et moi, ici, je meurs de faim! Je me lèverai, j'irai vers mon père, et je lui dirai: Mon père, j'ai péché contre le 
ciel et contre toi, je ne suis plus digne d'être appelé ton fils; traite-moi comme l'un de tes mercenaires. Et il se leva, et alla 
vers son père. Comme il était encore loin, son père le vit et fut ému de compassion. Il courut se jeter à son cou et le baisa. 
Le fils lui dit: Mon père, j'ai péché contre le ciel et contre toi, je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Mais le père dit à 
ses serviteurs: Apportez vite la plus belle robe, et l'en revêtez; mettez-lui un anneau au doigt, et des souliers aux pieds. 
Amenez le veau gras, et tuez-le. Mangeons et réjouissons-nous; car mon fils que voici était mort, et il est revenu à la vie; il 
était perdu, et il est retrouvé. Et ils commencèrent à se réjouir. Or, le fils aîné était dans les champs. Lorsqu'il revint et 
approcha de la maison, il entendit la musique et les danses. Il appela un des serviteurs, et lui demanda ce que c'était. Ce 
serviteur lui dit: Ton frère est de retour, et, parce qu'il l'a retrouvé en bonne santé ton père a tué le veau gras. Il se mit en 
colère, et ne voulut pas entrer. Son père sortit, et le pria d'entrer. Mais il répondit à son père: Voici il y a tant d'années que 
je te sers, sans avoir jamais transgressé tes ordres et jamais tu ne m'as donné un chevreau pour que je me réjouisse avec 
mes amis. Et quand ton fils est arrivé, celui qui a mangé ton bien avec des prostituées, c'est pour lui que tu as tué le veau 
gras! Mon enfant, lui dit le père, tu es toujours avec moi, et tout ce que j'ai est à toi; mais il fallait bien s'égayer et se réjouir, 
parce que ton frère que voici était mort et qu'il est revenu à la vie, parce qu'il était perdu et qu'il est retrouvé." 
 
Quand le fils prodigue a quitté son Père, son comportement était-il bon ou mauvais?    

Il était _______________________________________________________________________________ 

Peut-être vivez-vous des problèmes en ce moment. Une des raisons pour laquelle nous vivons des 

difficultés est celle de nous amener à cet état de brisement.  Rappelez-vous la définition du terme 

« brisement ».   Les problèmes ƴΩŀǊǊƛǾŜƴǘ Ǉŀǎ par hasard. Dieu les permet. Il a de bonnes raisons pour 

permettre la souffrance. Entre autre, celle de nous exposer notre vie charnelle. Souvent nous ne 

discernons pas nos patterns charnels jusqu'à ce que les problèmes surgissent. En effet, ceux-ci dévoilent 

de quelle fŀœƻƴ ƴƻǳǎ ǾƛǾƻƴǎ ƴƻǘǊŜ ǾƛŜ ŎƘǊŞǘƛŜƴƴŜ ŘŜ ǎƻǊǘŜ ǉǳΩƻƴ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ǎŜ ŘŜƳŀƴŘŜǊΣ « quelle source 

ƳΩŀƴƛƳŜΚ »  La souffrance va dévoiler, ce sur quoi nous comptons réellement.  Voyez-vous combien les 

épreuves sont importantes et pourquoi maintenant elles ǎΩŀǾŝǊŜƴǘ être une bonne chose ? 
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Alors qu'il reconnut sa condition, a t'il dit qu'il n'était plus le fils de son père?  Qu'a-ǘ Ψƛƭ Řƛǘ ǇƭǳǘƾǘΚ 
__________________________________________________________________________________________________
________________________________________________________________________ 

Pourquoi a t'il crut qu'il n'était plus digne d'être appelé ou traité comme un fils? 

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

Regardez le fils aîné, ce fils pieux. Alors que le fils prodigue était dans un pays lointain, le comportement du fils aîné était-
il bon ou mauvais? _________________________________ 

Sur quelle base présumait-il que son père serait content de lui? 

__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

Examinons ces deux fils. Le fils prodigue est parti combler ses besoins indépendamment de son père. Il a demandé son 
héritage, a quitté la maison et alla dépenser tout son argent en vivant comme un hédoniste. Finalement, il est arrivé au 
bout de lui-même. Il était misérable. Il avait péché stupidement.  Il avait vécu par et pour les désirs de sa chair. Il était 
misérable. 

Le fils aîné était resté à la maison. Je l'appelle "le fils pieux".  Pendant que le fils prodigue vivait dans un pays lointain à 
dépenser son argent avec les dépravés, le fils « orgueilleux » et pieux restait à la maison pour continuer le travail de la 
ferme, pour aller à l'église avec son père tous les dimanches et pour vivre de façon responsable.  

Vous rappelez-vous quand le fils prodigue est revenu à la maison? Il avait préparé un discours qu'il prononcerait devant 
son père. Il allait lui dire: "J'ai péché contre le ciel et contre toi, et je ne suis plus digne d'être appelé ton fils. Fais de moi 
un de tes employés". Dans le verset 21 nous lisons, " Le fils lui dit: Mon père, j'ai péché contre le ciel et contre toi, je ne 
suis plus digne d'être appelé ton fils. Mais le père dit à ses serviteurs..."  Le père l'a interrompu. Il n'a jamais laissé le garçon 
ŦƛƴƛǊ ƭŜ ŘƛǎŎƻǳǊǎ ǉǳΩƛƭ ǎΩŞǘŀƛǘ ǇǊŞǇŀǊŞΦ    

!ǳǘǊŜŦƻƛǎ ƧŜ ǇŜƴǎŀƛǎ ǉǳŜ ƭϥƘƛǎǘƻƛǊŜ Řǳ Ŧƛƭǎ ǇǊƻŘƛƎǳŜ Şǘŀƛǘ Ł ǇǊƻǇƻǎ Řǳ ǇŀǊŘƻƴ ŘŜ 5ƛŜǳΦ [ΩŜƴǎŜƛƎƴŜƳŜƴǘΣ ǉǳϥƛƭ ƴƻǳǎ ǎǳŦŦƛǘ ŘŜ 
revenir à la maison, de demander pardon et Dieu nous pardonnerait.  Mais il ne s'agit pas de cela.  Le garçon ici était déjà 
pardonné. Il n'a même pas pu demander pardon. 

C'est plutôt une histoire sur l'acceptation du Père. Le fils rebelle croyait qu'il devait revenir à la maison puis être un 
serviteur. Oh, combien de fois suis-je allé là. Je m'égarais dans le pays éloigné et dans ma pensée, mon imagination (qui 
n'était pas du tout alignée avec les Écritures), je me voyais revenir à Dieu et dire: "Oh Dieu, si tu me pardonnes juste cette 
fois-ci, je te servirai mieux".  À quoi le Père répondait: "Fils, ne comprends-tu pas? Il n'est pas question de service. 
L'essentiel est que - tu sois MON fils! Je t'accepte toi, que tu sois dans le pays éloigné, ici, où n'importe où". 

Le prodigue revient à la maison et le père dit immédiatement, "Faisons la fête!"  La musique commença; « ǉǳΩƻƴ ŀƭƭǳƳŜ 
le barbecue! »  

Il y a de la musique et de la danse dans la maison. Le père cherche le fils aîné et ne le trouve pas. Alors il demande: "Où 
est mon fils aîné?" Quelqu'un répond: "Il est dehors". Alors le père sort pour le trouver. Il lui demande pourquoi il ne veut 
pas rentrer et le fils répond : "je t'ai servi fidèlement et je n'ai jamais péché contre toi. Mais tu n'as jamais fait de fête pour 
moi". 

Le frère aîné, le fils pieux, a fait la même erreur que son frère prodigue.  Les deux ont cru que l'acceptation de leur père 
dépendait de la qualité de leur performance.  Le plus jeune frère pensait qu'il serait rejeté parce qu'il avait mal agi. Le 
frère aîné pensait qu'il serait accepté parce qu'il avait bien agi. Le père dit au fils aîné, " Fils, tout ce que j'ai est à toi". En 
d'autres mots, "Ne sais-tu pas qui tu es?" 



27 
 
Le plus jeune frère était misérable après avoir misérablement péché. Le frère aîné était misérable après avoir fidèlement 
servi.  On pourrait dire que le plus jeune avait démontré le côté négatif de la chair en action et le fils aîné le côté positif 
de la chair.  Mais, que vivre par la chair paraisse positif ou négatif, il y a ceci en commun. Ça demeure la chair.  

Auquel des deux fils vous identifiez-vous le plus?  "Je m'identifie plus au fils ____________________"  Avez-vous 
ǘŜƴŘŀƴŎŜ Ł ŘŞŘǳƛǊŜ ǉǳΩŁ ŎŀǳǎŜ ŘŜ Ǿƻǎ ŞŎƘŜŎǎ Ǿƻǳǎ ǊŜǎǎŜƴǘŜȊ que Ǿƻǳǎ ƴΩşǘŜǎ Ǉƭǳǎ ŀŎŎŜǇǘŀōƭŜ ŘŜǾŀƴǘ 5ƛŜǳ?  Et encore, 
regardez-vous à vos actions obéissantes et ressentez que Dieu vous accepte bien aussi longtemps que vous obéissez? 
___________________________________________________________________________________ 

___________________________________________________________________________________ 

Seriez-vous prêts à renoncer à votre autosuffisance pour vous en remettre à Dieu maintenant? Prenez le temps de laisser 
la vérité de la grâce vous pénétrer et vous rendre libre.  Écrivez vos pensées.  

 

 

 

 

 

Dieu utilise les problèmes pour nous amener au brisement. Il veut vous libérer de l'arbre de la connaissance du bien et du 
mal.  Il veut vous déloger de la branche du bien autant que de la branche du mal.  Il veut vous amener là où se trouve le 
réconfort de Jésus-Christ et que vous Le laissiez vivre Sa vie en vous. 

Vos 'patterns' de la chair peuvent bien paraître. Vous pouvez avoir l'apparence d'un bon pratiquant qui va à l'église et 
peut-être faites-vous les choses correctement, cependant êtes toujours en train de vivre selon la chair.  La souffrance peut 
révéler si c'est votre cas. La souffrance peut devenir le détonateur du brisement. Vous rappelez-vous la définition de 
brisement?  C'est la condition qui existe quand une personne a perdu tout espoir en ses propres moyens pour diriger sa 
vie. C'est là que Dieu vous veut. À cet endroit de brisement, là où vous abandonnez votre moi pour ensuite pouvoir 
expérimenter Sa vie -- c'est à cet endroit que Dieu vous amène. 

Lisez 1 Cor. 1:27-30. La Bible enseigne ici que vous n'avez pas à devenir plus fort mais plus faible. Peut-être avez-vous 
demandé le contraire. Peut-être avez-vous prié: "Seigneur, rends-moi plus fort(e)" alors que vous aviez besoin de prier: " 
Seigneur, rends-moi plus faible".  Notre faiblesse est la porte d'entrée à Sa force. Les problèmes peuvent être le pont qui 
nous mène à l'endroit de faiblesse, et par conséquent, la meilleure chose qui puisse nous arriver. 

 

Jour 5 J'ai commencé à servir au sein d'églises locales en tant que pasteur quand j'avais 19 ans et j'ai exercé ce rôle  
pendant 21 ans.  J'ai servi de nombreuses églises et pendant ces années, pour la plupart, je vivais le succès. Les églises où 
je servais grandissaient et petit à petit j'ai acquis un sentiment d'importance à travers de mes accomplissements.  

Avant de déménager de l'Atlanta, Géorgie, j'ai servi une église en Alabama qui pour moi était le paradis sur terre.  C'était 
un endroit merveilleux pour y travailler en tant que pasteur.  La congrégation m'aimait vraiment et me l'affirmait 
constamment.  L'église grandissait et, pendant des années,  avait été reconnue comme celle qui croissait le plus 
rapidement de toute la région.  De merveilleuses choses se  produisaient. Je ne planifiais pas quitter cet endroit. 

Je me suis mis à prier ceci: "Seigneur, je veux Te connaître plus intimement comme jamais auparavant. Je veux 
expérimenter tout ce qui est possible avec Toi. Seigneur, je veux connaître les profondeurs de Ta personne." Un jour, j'ai 
reçu un appel téléphonique d'un homme d'Atlanta qui s'est présenté en tant que président d'un comité à la recherche 

_________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________

_________________________________________________________________________________. 
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d'un pasteur pour son église.  Il m'a demandé si son comité pouvait venir me rencontrer.  Pendant la conversation, j'ai 
senti de la part du Saint-Esprit que je devais les laisser venirΦ 9ǘ ŎΩŜǎǘ ce qu'ils ont fait. 

!ǇǊŝǎ ǉǳŜƭǉǳŜ ǘŜƳǇǎΣ ŎΩŞǘŀƛǘ ŘŜǾŜƴǳ ŞǾƛŘŜƴǘ ǉǳŜ 5ƛŜǳ ƳϥŀǇǇŜƭŀƛǘ Ł ǉǳƛǘǘŜǊ Ƴƻƴ ŞƎƭƛǎŜ ŘŜ ƭϥ!ƭŀōŀƳŀ ǇƻǳǊ ŘŞƳŞƴŀƎŜǊ Ł 
Atlanta en Géorgie, pour devenir leur pasteur. Leur église déclinait en tous points depuis cinq ans, mais je savais que Dieu 
m'y conduisait. Évidemment je ŎǊƻȅŀƛǎΣ ǇǳƛǎǉǳŜ ƧΩŀǾŀƛǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ǊŞǳǎǎƛΣ ǉǳϥǳƴŜ Ŧƻƛǎ ŀǊǊƛǾŞ ƭŁ-bas, les choses allaient tourner 
pour le mieux. 

Le dimanche arriva où j'ai dû annoƴŎŜǊ Ł Ƴƻƴ ŞƎƭƛǎŜ ŘΩ!ƭŀōŀƳŀ ǉǳŜ ƧŜ ƭŜǎ ǉǳƛǘǘŀƛǎΦ [Ŝǎ ƎŜƴǎ ǎŜ ǎƻƴǘ Ƴƛǎ Ł ǇƭŜǳǊŜǊ Ŝǘ Ƨϥŀƛ Ŧŀƛǘ 
de même. Je ne voulais pas vraiment partir. Pourtant, je devais quitter, car Dieu m'appelait ailleurs. 

Le voyage jusqu'à Atlanta fût difficile et émotif. Alors que nous approchions, j'ai pensé : Si Dieu me retire d'une église aussi 
merveilleuse pour m'amener à Atlanta, je peux à peine m'imaginer ce qui va arriver ςƭŀ ƎǊŀƴŘŜǳǊ ǉǳΩŀǘǘŜƛƴŘǊŀ ŎŜǘǘŜ ŞƎƭƛǎŜ 
et le succès qui m'attend!  

J'ai emménagé dans cette église et ai commencé à travailler de toutes mes forces. Durant les premiers mois, j'y mettais 
de longues heures. Mais après quelques mois, ce qui s'est passé m'a surpris.  Rien ƴŜ ǎΩŜǎǘ ǇŀǎǎŞΦ /ϥŞǘŀƛǘ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ Ŧƻƛǎ 
qu'une telle chose m'arrivait.  Auparavant, chaque fois que j'allais dans une nouvelle église, elle commençait à grandir et 
les choses changeaient toujours pour le mieux. Mais cette fois-ci, rien ne se produisait.  Je me sentais découragé, et j'ai 
pris un temps de réflexion pour réévaluer la situation.  

!ǇǊŝǎ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴΣ Ƨϥŀƛ ǊŞǎƻƭǳ ŘΩŀƭƭŜǊ ŘŜ ƭϥŀǾŀƴǘ ŀǾŜŎ Ǉƭǳǎ ŘϥŜƴƎŀƎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ȊŝƭŜΦ [Ŝ ǘŜƳǇǎ ǇŀǎǎŀƛǘΦ  wƛŜƴ ƴŜ ŎƘŀƴƎŜŀƛǘΦ aƻƴ 
découragement me conduisait tout droit à une dépression.  J'avais fait tout ce que je pouvais pour amener l'église à 
grandir.  En dépit de tout, l'église resta telle quelle; en fait, pire, elle déclina.  

" ƭŀ Ŧƛƴ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ŀƴƴŞŜΣ ƧϥŞǘŀƛǎ Ŝƴ ǘǊŀƛƴ ŘŜ ƳŜ ǇǊŞǇŀǊŜǊ ǇƻǳǊ ƭƛǾǊŜǊ Ł ƭΩŞƎƭƛǎŜ ƭŜ ōƛƭŀƴ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΦ bƻǊƳŀƭŜƳŜƴǘ Řŀƴǎ 
un bilan je rapporte toutes les bonnes choses qui se sont pǊƻŘǳƛǘŜǎ ŘǳǊŀƴǘ ƭΩŀƴƴŞŜΦ  WΩŀǾŀƛǎ ŎƻƴǎǳƭǘŞ ƭŜǎ ǎǘŀǘƛǎǘƛǉǳŜǎΣ ŎŜ 
ǉǳƛΣ Ł ƭΩŞǇƻǉǳŜΣ Şǘŀƛǘ ƭŀ ǎŜǳƭŜ Ŧŀœƻƴ ŘŜ ƳŜǎǳǊŜǊ ƭŜ ǎǳŎŎŝǎ ŘΩǳƴŜ ŞƎƭƛǎŜΣ Ŝǘ ŎƻƴŎƭǳǎƛƻƴ ŦŀƛǘŜΤ ƴƻǳǎ Şǘƛƻƴǎ Řŀƴǎ ǳƴ Şǘŀǘ 
pitoyable.  Je n'avais ni le courage de leur dire la vérité, ni la force de faire semblant.  Le 6 octobre 1990, face contre terre 
dans mon bureau, à deux heures du matin, je pleurais.  Je pleurais comme il n'est pas coutume pour les hommes de 
pleurer.  Le genre de pleurs qui vous laisse à bout de souffle. Je ne comprenais pas. J'étais passé du découragement à la 
dépression et là, j'étais au désespoir total. Tout cela n'avait aucun sens. 

Gisant face au sol, j'ai prié: "Dieu, je ne comprends pas. Je ne comprends pas pourquoi Tu m'as amené ici. M'as-Tu fait 
venir ici pour faire mourir l'église?  Là où j'étais avant, l'église grandissait et je me sentais aimé. Ici l'église décline et je ne 
me sens pas accepté des gens. Pourquoi m'as-Tu amené ici?"  Je sentais la colère monter en moi.  Depuis le sol j'ai levé la 
tête au ciel et crié une question qui était vraiment une accusation: " Dieu, je Te sers depuis que j'ai 16 ans. Je T'ai donné 
ma vie entière. Qu'attends-Tu de moi?" Je n'attendais pas de réponse. Mais le Seigneur m'a répondu: "Steve, Je te veux 
toi." Je n'anticipais pas cette réponse. Je pensais qu'Il me voulait pour ce que j'étais en mesure de Lui donner.  Je croyais 
qu'Il me voulait, m'appelait et me choisissait pour Lui bâtir de grandes églises.  Au lieu de cela, Il me faisait comprendre 
qu'Il me voulait moi, tout simplement.  

Mon attention s'est dirigée vers un morceau de papier qu'un orateur invité m'avait donné quelques semaines auparavant.  
Je l'avais déposé à côté de mon ordinateur et le bout du feuilleton dépassait le bord du bureau.  Toujours allongé sur le 
sol,  j'ai saisi du bout des doigts ce pamphlet. L'entête disait: "Le Renoncement Absolu".  Il y avait une liste de choses qu'il 
suggérait d'abandonner à Dieu. Les droits que nous devrions laisser tomber. Des choses tel que nos rêves et nos espoirs, 
nos succès et nos échecs du passé, nos relations, nos attentes. Il s'agissait d'une liste de droits auxquels nous devrions 
céder au Seigneur; entre autres, le droit de vivre des circonstances  agréables, le droit d'être accepté, le droit de voir des 
résultats pour un travail bien fait, le droit d'être aimé, le droit d'être utilisé par Dieu.  

J'ai commencé à  prier en suivant la liste.  J'ai commencé de façon systématique à me décharger de ces choses qui, de 
toute évidence, me procuraient une valorisation personnelle. Après avoir épuisé toute la ƭƛǎǘŜΣ ƧΩŞǘŀƛǎ ǾƛŘŞ.  J'ai renoncé à 
tout ce que j'avais retenu. Renoncement Absolu. J'ai signé mon nom au bas de la page sous le paragraphe qui disait:  
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J'ai signé ce papier et l'ai daté.  WΩŞǘŀƛǎ ǘŜƭƭŜ ǳƴŜ ŀǊŘƻƛǎŜ ƴŜǘǘƻȅŞŜΦ  

Cette nuit-là fût un point tournant dans ma vie.  C'était la porte par laquelle je devais passer : «le brisement».  Rappelez-
Ǿƻǳǎ ǉǳŜ ƭŜ ōǊƛǎŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ƭΩŞǘŀǘ Řŀƴǎ ƭŜǉǳŜƭ ƭΩƻƴ ǎŜ ǘǊƻǳǾŜ ƭƻǊǎǉǳŜ ƴƻǳǎ ǇŜǊŘƻƴǎ ǘƻǳǘŜ ŎƻƴŦƛŀƴŎŜ Řŀƴǎ ƴƻǎ ǇǊƻǇǊŜǎ 
capacités à gérer notre vie.  Le brisement n'est pas un évènement. Je ne suis pas en train de dire qu'il vous faille vivre un 
évèƴŜƳŜƴǘ ŎƻƳƳŜ ŎŜƭǳƛ ǉǳŜ Ƨϥŀƛ ǾŞŎǳΦ  [Ŝ ōǊƛǎŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ ǳƴ Şǘŀǘ ŘΩŃƳŜΣ  Ƴŀƛǎ ǇŀǊŦƻƛǎ ǇƻǳǊ Ŝƴ ŀǊǊƛǾŜǊ ƭŁΣ ƭŜ ōǊƛǎŜƳŜƴǘ Ŝǎǘ 
initié par un évènement douloureux.  

Cette nuit-là, j'en suis venu au brisement.  J'ai lâché prise sur ma vie et j'ai dit: "Seigneur Jésus, ma vie est à Toi". Quelques 
semaines plus tard, le Seigneur a commencé à me révéler mon identité en Christ.  Je n'aurais jamais pu saisir ou recevoir 
ŎŜǘǘŜ ǊŞǾŞƭŀǘƛƻƴΣ ǎƛ ŀǳ ǇǊŞŀƭŀōƭŜΣ ƧŜ ƴΩŀǾŀƛǎ Ǉŀǎ ŞǘŞ ōǊƛǎŞΦ  

Quels sont les problèmes dans votre vie en ce moment? Il peut y avoir une bonne raison pour leur existence.  Cessez de 
prier Dieu de vous aider à vous en sortir. Coopérer plutôt avec le Saint -Esprit. Il est peut-être en train de travailler pour 
vous amener à cet endroit de brisement.  

Le résultat du brisement est constaté lorsque nous cessons de diriger 
nous-mêmes nos vies.   
Le brisement implique aussi que nous devenions enseignables.  
!ǳǘǊŜ ƛƴŘƛŎŜΣ ŎΩŜǎǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ŦŀƛƳ ŘŜ [ǳƛ Ǉƭǳǎ ǉǳŜ ǘƻǳǘŜ ŀǳǘǊŜ ŎƘƻǎŜΦ  
 
Êtes-vous venu à cet endroit dans votre vie?  La question n'est pas de savoir 
si vous avez souffert, car vous pourriez avoir souffert sans avoir été brisé.   
La question est donc : Avez-vous été brisé? Dieu peut être en train d'utiliser aujourd'hui vos problèmes pour vous y 
amener.  
 
Votre Père céleste vous aime trop pour vous délivrer de vos circonstances. Il n'est pas venu au secours de Jésus sur la 
croix. Qu'est-ce qui vous fait croire qu'Il devrait vous soustraire de vos problèmes? Son plan pour vous est plus grand que 
vos problèmes. Il veut que vous arriviez à bout de votre confiance en vous-mêmes et de vivre le renoncement absolu.  Que 
vous puissiez prier comme ceci: "Père, je reconnais Ton droit de faire tout ce que Tu veux de moi, avec moi et à travers 
Ƴƻƛ ǉǳƛ ¢Ŝ ƎƭƻǊƛŦƛŜǊŀƛǘΦ /Ŝ ǉǳŜ ƧŜ ŎƭŀƳŜ şǘǊŜ ƳŜǎ ŘǊƻƛǘǎ ǘΩŀǇǇŀǊǘƛŜƴƴŜƴǘ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ Ŝǘ ǎƻƴǘ ǎƻǳǎ ¢ƻƴ ŎƻƴǘǊƾƭŜΦ  ¢ǳ ǇŜǳȄ ŦŀƛǊŜ 
de ces droits ce qui Te plaît". 
 
Le brisement est la porte par laquelle vous devez passer si vous voulez entrer dans la plénitude de votre identité en Christ.  
Êtes-vous prêt à passer par cette porte?  Voyez-vous comment vos problèmes peuvent être la meilleure chose qui puisse 
vous arriver? Ils peuvent être utilisés par Dieu pour vous amener au bout de vous-mêmes.  
 
Le brisement est illustré par l'image d'Isaac sur l'autel et son père le couteau en main.  Isaac aurait pu se débattre et 
résister mais il s'est volontairement livré entre les mains de son père.  Ce qui allait se produire ensuite ne dépendrait que 
du père.  C'est ce que signifie être un sacrifice vivant.  
  
"Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à 
Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable." Romains 12:1 
 
Êtes-vous prêt à venir à bout de vos propres ressources, à tout abandonner à Jésus? 
 
Qu'avez-vous besoin d'abandonner pour arriver au renoncement absolu?   

Le brisement est la porte 

d'entrée par laquelle vous 

devez passer si vous voulez 

entrer dans la plénitude de 

votre identité en Christ. 

"Je donne à Dieu la permission de faire ce qu'Il veut avec moi, en moi, envers moi ou à travers moi. 

vǳΩLƭ ǎŜ ƎƭƻǊƛŦƛŜ ŎƻƳƳŜ ōƻƴ [ǳƛ ǎŜƳōƭŜΦ Wϥŀƛ ŀǳǘǊŜŦƻƛǎ ǊŜǾŜƴŘƛǉǳŞ ŎŜǎ ŘǊƻƛǘǎ ŎƻƳƳŜ Şǘŀƴǘ ƳƛŜƴǎΣ Ƴŀƛǎ 

maintenant ils appartiennent à Dieu. Ils sont sous Son ŎƻƴǘǊƾƭŜΦ  Lƭ ǇŜǳǘ Ŝƴ ŦŀƛǊŜ ŎŜ ǉǳΩLƭ ǾŜǳǘΦ  
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Vous dépouilleriez-vous de tout ce qui valorisent votre personne pour devenir une ardoise nettoyée?  
Écrivez ce que le Saint-Esprit vous montre en ce moment?  
__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

______________________________________________ 

 

Si vous savez que Dieu vous parle, signez sous le paragraphe suivant : 
 
 
  
 
 
 
 
 
Les problèmes peuvent être utilisés par le Saint Esprit pour vous amener au brisement. 
Le brisement vous ouvre la porte à l'expérience de la Vie de Christ, que Lui-même exprimera à travers vous. 
Le brisement est le seul accès qui vous mène à une vie de puissance surnaturelle dans la marche selon la grâce de Dieu.   
/ΩŜǎǘ ǇƻǳǊǉǳƻƛΣ ƳŀƭƎǊŞ ƭΩƛƭƭǳǎƛƻƴ Řǳ ŎƻƴǘǊŀƛǊŜΣ sachez que vos problèmes pourraient être la meilleure chose qui vous arrive.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Je donne à Dieu la permission de faire tout ce qui Lui plaît avec moi, en moi, envers moi ou à travers moi 

qui Le glorifierait. Ce que je clamais être mes droits, appartiennent désormais à Dieu et demeurent sous 

Son contrôle. Il peut faire tout ce qui Lui plaît.   

Signé: ___________________________________________________________ 
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Leçon #3  Vous devez Savoir Qui vous Êtes afin de Pouvoir Changer ce que vous faites 

Jour 1       2 Corinthiens 5:17   1 Thessaloniciens 5:23  

Les deux dernières semaines, vous avez apprise deux vérités qui sont essentiellement vitales pour la marche chrétienne 
vécue dans la grâce.  Vous avez vu que nos tentatives à améliorer notre comportement ne fonctionnent pas- parce que 
ces méthodes et actions que nous empruntons pour y arriver sont celles de la chair.  Vous avez aussi appris que la 
solution de Dieu pour nous arrêter dans cet entêtement  est celle du BRISEMENT.  Le brisement est simplement une 
condition dans laquelle une personne a abandonné toute confiance dans ses propres capacités (ou moyens) pour gérer 
sa vie.  5ƛŜǳ ǾŜǳǘ ǘΩŀƳŜƴŜǊ Ł ŎŜǘ ŜƴŘǊƻƛǘ ŘŜ ōǊƛǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŘŜ ǊŜƴƻƴŎŜƳŜƴǘ ŀōǎƻƭǳΣ ŎƻƴŘƛǘƛƻƴ ǊŜǉǳƛǎŜ ǇƻǳǊ ǘΩŀƳŜƴŜǊ Ł 
ƭΩŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ŘŜ /ƘǊƛǎǘ ŎƻƳƳŜ ǘŀ ǾƛŜΦ  
 
Plusieurs chrétiens croient qu'ils peuvent devenir ce qu'ils sont censé être en changeant leurs habitudes de vie. En 
ǊŞŀƭƛǘŞΣ ŎΩŜǎǘ ǘƻǳǘ ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ ǉǳƛ Ŝǎǘ ǾǊŀƛΦ /ϥŜǎǘ ƭƻǊǎǉǳŜ ƴƻǳǎ ŎƻƳǇǊŜƴƻƴǎ v¦L ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ł ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ ŘŜ ƴƻǳǎ ǉǳŜ ƴƻǘǊŜ 
comportement extérieur change.  /ΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜǘǘŜ ƻǊŘǊŜ ŘŜǎ ŎƘƻǎŜǎ ǉǳŜ ŎŜƭŀ ŦƻƴŎǘƛƻƴƴŜ Ŝǘ ƴƻƴ ƭΩƛƴǾŜǊǎŜ; c'est-à-dire, ce 
ƴΩŜǎǘ Ǉŀǎ ƭŜ ŎƻƳǇƻǊǘŜƳŜƴǘ ŜȄǘŞǊƛŜǳǊ ǉǳƛ ŎƘŀƴƎŜ v¦L ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ Ł ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊΦ 
 
5ŀƴǎ ƭŀ ƭŜœƻƴ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ǎŜƳŀƛƴŜ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ƴƻǳǎ ǊŜƴŘǊŜ ŀǳ ŎǆǳǊ Řǳ ƳŜǎǎŀƎŜ ǎǳǊ ƴƻǘǊŜ ƛŘŜƴǘƛǘŞ Ŝƴ /ƘǊƛǎǘΦ [ŀ .ƛble dit 
dans 2 Corinthiens 5:17 qu'au moment de notre salut, nous sommes devenus une nouvelle création.  "Si quelqu'un est 
en Christ il est une nouvelle créature. Les choses anciennes sont passées, voici toutes choses sont devenues nouvelles."  Le 
fait est, que vous êtes devenu une personne toute neuve.  Pour bien comprendre cette réalité, nous allons commencer 
ƭΩŞǘǳŘŜ Ŝƴ ǊŜƎŀǊŘŀƴǘ ŘΩŀōƻǊŘ ŎŜ ǉǳΩŜǎǘ ƭŀ ϥƴŀǘǳǊŜ ŘŜ ƭϥƘƻƳƳŜϥΦ 
 
C'est important de comprendre comment Dieu nous a créées. La Bible enseigne que l'homme est créé à l'image de Dieu. 
Dieu est 'trinité', Il existe en trois Personnes. Dieu a créé l'homme, une trine personne, qui consiste en l'esprit, l'âme et 
le corps.  Dans 1 Thessaloniciens 5:23, par exemple, l'Écriture dévoile la nature de l'homme dans ses trois parties 
intégrales. 
 
Lisez le passage suivant de l'Écriture et répondez aux questions qui suivent. 
 
"Que le Dieu de paix vous sanctifie lui-même tout entiers, et que tout votre être, l'esprit, l'âme et le corps, soit conservé 
irrépréhensible, lors de l'avènement de notre Seigneur Jésus-Christ!  Celui qui vous a appelés est fidèle, et c'est lui qui le 

fera." 1 Thess. 5:23-24 
 
Que signifie le mot  SANCTIFIE ?   
__________________________________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________. 

 
Qui se charge de notre sanctification?   
__________________________________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________. 

  

Quel sont les deux mots dans ce texte biblique qui décrit l'étendue de la sanctification?  

_______________________________  

Nommez les parties de votre être qui seront entièrement "préservées irrépréhensible." 

___________________________________________________________________________________. 

 

Qui "le fera" ?  Autrement dit, qui est celui qui accomplira ce que Dieu désire de vous?   

________________________________________________________________________________. 
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Voyez-Ǿƻǳǎ ŎƻƳōƛŜƴ ƛƳǇƻǊǘŀƴǘ ǎƻƴǘ ŎŜǎ ǾŜǊǎŜǘǎ ǉǳƛ ǊŞǾŝƭŜƴǘ ǉǳŜ ŎΩŜǎǘ 5ƛŜǳ ǉǳƛ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜ Ŝƴ Ǿƻǳǎ ǇƻǳǊ ŀŎŎƻƳǇƭƛǊ {ŀ 
volonté à votre égard. Il le fait dans votre « tout entier »Σ ǉǳŜ tŀǳƭ ŘŞŎǊƛǘ ŘƛǎǘƛƴŎǘŜƳŜƴǘΣ şǘǊŜ ƭΩŜǎǇǊƛǘΣ ƭΩŃƳŜ Ŝǘ ƭŜ ŎƻǊǇǎΦ  
 
Commençons par regarder la partie extérieur de l'homme;  son corps. 
 

  Nous vivons dans un corps 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                     Notre corps est l'endroit où nous habitons. Parfois le Nouveau  
                                                     Testament appel ce corps une maison.  C'est l'endroit où le vrai "toi"  
                                                     habite.  C'est par les cinq sens du corps que nous établissons un rapport  
                                                     avec le monde physique.  Notre corps n'est pas QUI nous sommes. Ce n'est 
                                                     que l'endroit où nous demeurons. Comme toute maison, cette habitation 
                                                     vieillit progressivement. Notre corps s'use avec le temps et il va éventuellement 
s'effondrer, tƻǳǘ ŎƻƳƳŜ ƛƭ ǎŜ Řƻƛǘ Řŀƴǎ ƭΩƻǊŘǊŜ Řǳ ǾƛŜƛƭƭƛǎǎŜƳŜƴǘΦ  
 
Il y a quelques années j'avais lu dans le « Reader's Digest »  ǳƴ ŀǊǘƛŎƭŜ ŘΩǳƴŜ ŦŜƳƳŜ ŘŜ уу ŀƴǎ ǉǳƛ ŀǾŀƛǘ ŘŞŎǊƛǘ ǎƻƴ Şǘŀǘ 
comme ceci: 

 
Vous me voyez vieille femme. Mais je veux dire quelque chose.  Moi je suis à l'intérieur.                              Je n'ai pas 

changé. Je suis simplement prise à l'intérieur de ce vieux corps tout brisé et je ne puis en sortir. Ce corps me fait mal, il ne 
veut pas bouger comme il faut et ça devient difficile à chaque fois que j'essaie de faire quelque chose. Mais le vrai "moi" 

n'est pas ce que vous voyez. Je suis une prisonnière à l'intérieur de ce corps qui dépérit. 
 
Cette femme comprenait bien que son corps n'était pas QUI elle était. Notre corps n'est que l'endroit où nous habitons.  
L'être humain vit dans un corps. 

Nous possédons une âme 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Votre corps n'est pas 

QUI vous êtes.  Ce 

n'est que l'endroit où 

vous habitez. 

 

L'homme possède une  

[ϥŃƳŜΣ Ł ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ 

du corps consiste 

de trois parties: la 

pensée, la volonté 

et les émotions. 



33 
 

 

Non seulement nous avons un corps mais la Bible nous dit que l'homme possède une âme.  Bien que le corps soit 
conscient par ses cinq sens du mƻƴŘŜ ǇƘȅǎƛǉǳŜΣ ƭΩŃƳŜ Ł ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ Řǳ ŎƻǊǇǎ Ŝǎǘ ƭŀ ŎƻƴǎŎƛŜƴŎŜ ŘŜ ζ soi » et des gens 
autour par laquelle il nous est permis de socialiser.  L'âme est constituée de trois parties: la pensée, la volonté et les 
émotions (sentiments). C'est par son âme que l'hƻƳƳŜ ŀǊǊƛǾŜ Ł ǇŜƴǎŜǊ Ŝǘ Ł ǊŀƛǎƻƴƴŜǊΤ ƭΩŃƳŜ ŘŞŎƛŘŜΣ Ŧŀƛǘ ŘŜǎ ŎƘƻƛȄ Ŝǘ ŜƭƭŜ 
ressent. Un autre mot pour l'âme est la  "personnalité". L'homme n'est pas une âme;  il possède une âme, mais il n'est 
pas une âme. 
 

Nous sommes un esprit 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

[ϥƘƻƳƳŜ ŀ ǳƴ ŎƻǊǇǎ Ŝǘ ǳƴŜ ŃƳŜΣ Ƴŀƛǎ ƛƭ Ŝǎǘ ǳƴ ŜǎǇǊƛǘΦ /ϥŜǎǘ ƭϥŀǎǇŜŎǘ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ƴŀǘǳǊŜ ǉǳƛ ŀ ŞǘŞ ŎǊŞŞ Ł ƭΩƛƳŀƎŜ ŘŜ 5ƛŜǳ Ŝǘ 
qui nous différencie  du royaume animal. Notre esprit est le noyau de notre être. L'homme est un esprit. L'esprit de 
ƭΩƘƻƳƳŜ Ŝǎǘ ǎŀ Ŏƻƴscience spirituellement. Notre esprit ou notre conscience spirituelle nous permet de communiquer et 
entretenir une relation avec Dieu. 
 
[Ŝǎ ŀƴƛƳŀǳȄ ƻƴǘ ǳƴŜ ǇŜǊǎƻƴƴŀƭƛǘŞ Ƴŀƛǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ ŘΩŜǎǇǊƛǘΦ ¦ƴ ŀƴƛƳŀƭ Ŝǎǘ ŎŀǇŀōƭŜ ŘŜ ǇŜƴǎŜǊΣ ŘŜ ǊŜǎǎŜƴǘƛǊ Ŝǘ ŘŜ ŎƘƻƛǎƛǊΦ 
Alors dans ce sens, nous pouvons dire qu'un animal a une âme, mais il n'a pas d'esprit. C'est là que vous et moi sommes 
différents des animaux. Dieu est esprit et Il a dit : « Cŀƛǎƻƴǎ ƭΩƘƻƳƳŜ Ł ƴƻǘǊŜ ƛƳŀƎŜ ».   
 
Pendant des années, notre famille avait une petite chienne et à l'occasion je pouvais « voir » son âme. Lorsqu'elle avait 
mal agit, sa personnalité se démarquait.  Lorsque j'entrais dans la maison et découvrait qu'elle avait encore fait « la 
chose interdite η ǇŜƴŘŀƴǘ ƴƻǘǊŜ ŀōǎŜƴŎŜΣ ǉǳΩŜƭƭŜ ǎΩŜƴǘşǘŀƛǘ à répéter immanquablement à chaque fois que nous 
quittions la maison- Řŝǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŦǊŀƴŎƘƛǎǎƛƻƴǎ ƭŀ ǇƻǊǘŜ ŘΩŜƴǘǊŞŜΣ ƧŜ ǇƻǳǾŀƛǎ ǾƻƛǊ ƭΩŃƳŜ ŘŜ ƴƻǘǊŜ ŎƘƛŜƴƴŜ Ŝƴ ŀŎǘƛƻƴΦ WŜ 
ǇƻǳǾŀƛǎ ǾƻƛǊ ǉǳϥŜƭƭŜ ŞǇǊƻǳǾŀƛǘ ŘŜǎ ǎŜƴǘƛƳŜƴǘǎ ŘŜ ǇŜǳǊ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩŜƴ ƴƻǳǎ Ǿƻȅŀƴǘ ŜƭƭŜ ǎϥŞcrasait par terre. Sa pensée 
ǇƻǳǾŀƛǘ ǎŜ ǾƻƛǊ ŀǳǎǎƛΣ ŎŀǊ ŘŜǎ ȅŜǳȄΣ ŜƭƭŜ ŎƘŜǊŎƘŀƛǘ Ƴŀ ŦŜƳƳŜ ǇƻǳǊ ǎΩŜƴƭƛƎƴŜǊ Řŀƴǎ ǎŀ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ Ŝǘ şǘǊŜ ǎŜŎƻǳǊǳΦ 9ƴǎǳƛǘŜ ǎŀ 
ǾƻƭƻƴǘŞ ǎŜ ƳŀƴƛŦŜǎǘŀƛǘ ǇŀǊ ƭΩŀŎǘŜ ŘŜ ŘŞƎǳŜǊǇƛǊ Ł ƭŀ ǾƛǘŜǎǎŜ ŘΩǳƴŜ ŦƭŝŎƘŜ Řŀƴǎ ƭŀ ŘƛǊŜŎǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƭƛŜǳ ǎǶǊ, soit les bras de ma 
femme ou une cachette hors de ma portée. J'ai vu la personnalité de ma chienne par sa peur, sa pensée et sa volonté.  
/ŜŎƛ ŎƻƴŦƛǊƳŜ ŘƻƴŎ ǉǳΩŜƭƭŜ ŀǾŀƛǘ ōƛŜƴ ǳƴŜ ŃƳŜΣ ǘƻǳǘŜŦƻƛǎΣ ŜƭƭŜ ƴϥŀǾŀƛǘ Ǉŀǎ ŘϥŜǎǇǊƛǘΦ tŜǊǎƻƴƴŜ ƴϥŀǳǊŀƛǘ Ǉǳ ŘƛǊŜ ǉǳΩŜƭle était 
'chrétienne'.   
 
L'esprit est ce qui distingue les humains des animaux.  C'est l'esprit qui communique avec Dieu. Vous êtes un esprit. 
Quelqu'un a dit ceci; l'homme est un esprit, qui possède une âme et qui vit dans un corps. L'esprit est le noyau même de 
votre identité. Ce que vous êtes en esprit, c'est « qui » vous êtes.  
 
 
 
 

ESPRI
T 

L'homme vit dans 

un corps et 

possède une âme, 

mais il est un 

esprit. 



34 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En concluant jour 1 de cette étude, arrêtez-vous et réfléchissez sur la façon dont vous avez été créé à l'image de Dieu. Il 
n'existe aucune autre créature à part l'homme qui connait ce privilège. Prenez un moment maintenant et remerciez le 
Seigneur de vous avoir créé à Son image. 
 
 
Jour 2 
Nous avons vu que l'homme est un être composé de trois parties.  Considérons maintenant l'identité des chrétiens. Vous 
vous rappelez quand Adam et Ève ont péché dans le jardin? Ils  s'écartèrent de Dieu et établirent une identité séparée 
ŘŜ [ǳƛΦ 5ŜǇǳƛǎ ŎŜ ǘŜƳǇǎ ƭŜ ǎƻǊǘ ŘŜ ƭϥƘƻƳƳŜ ŜǎǘΣ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ǎŞǇŀǊŞ ŘŜ 5ƛŜǳΦ /ŜǘǘŜ ǎŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ŀ ŦŀƛǘŜ Ŝƴ ǎƻǊǘŜ ǉǳŜ ƭΩƘƻƳƳŜ 
se retrouve avec une identité « défectueuse », et par conséquent ressent le besoin de « réparer » ou plutôt « ŘΩŞǘŀōƭƛǊ » 
son identité par lui-même. 
 

Accomplissements 
¦ƴŜ ŦŀœƻƴΣ ǇŀǊƳƛ ŘΩŀǳǘǊŜǎΣ ǉǳŜ ƭΩƘƻƳƳŜ ŀ ǘǊƻǳǾŞŜΣ ǇƻǳǊ ŞǘŀōƭƛǊ ǎƻƴ ƛŘŜƴǘƛǘŞ Ŝǎǘ ŎŜƭƭŜ ǉǳΩƛƭ ƻōǘƛŜƴǘ ǇŀǊ ǎŜǎ 
ŀŎŎƻƳǇƭƛǎǎŜƳŜƴǘǎΦ  [Ŝ ƳƻƴŘŜ ŦƻŎŀƭƛǎŜ ōŜŀǳŎƻǳǇ ǎǳǊ ƭŜ ϥCŀƛǊŜϥΣ Ƴŀƛǎ 5ƛŜǳ ŦƻŎŀƭƛǎŜ ǎǳǊ Ψ<ǘǊŜΩΦ   [ŀ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴŎŜ Ŝǎǘ ǳƴŜ 
façon que nous avons apprise dans le monde pour établir notre identité.  Quand nous ignorons notre identité en Christ, 
nous tombons inévitablement dans le piège de penser que notre identité se trouve dans notre performance. 
 L'acceptation basée sur la performance est une mauvaise façon d'établir son identité.  Chez l'homƳŜΣ ϦŎΩŜǎǘ ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ 
Ŧŀƛǎƻƴǎ ǉǳƛ ŘŞǘŜǊƳƛƴŜ ŎŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎΣϦ Ƴŀƛǎ ŀǾŜŎ 5ƛŜǳΣ ŎΩŜǎǘ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ŘΩŀōƻǊŘ QUI nous sommes et cela 
déterminera ensuite ce que nous faisons. Voyez-vous la nuance ici qui fait toute la différence? 
 
Quels sont quelques accomplissements dans votre vie que vous pensez pourraient définir QUI vous êtes? 

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________. 

  
Les Relations 

 
Une autre façon commune d'établir son identité est par les « relations ». Un exemple de cela serait le mariage. Dans le 
mariage, l'épouse est unie à son époux. Quand Mélanie m'a mariée, elle a pris mon nom.  Son nom de famille a changé 
pour le mien, McVey.  Elle prit mon identité. Elle abandonna son identité de fille et notre identité s'amalgamèrent en une 
seule. Nous nous unir et selon les paroles de la Bible « les deux sont devenus une seule chair ». 
 
Un autre exemple est la naissance. Mélanie et moi avons quatre enfants. Mes enfants ont mon identité. Ma vie est en eux.  
Ceci sera toujours le cas. Ils ont mon identité parce qu'ils sont nés de nous deux. Leur identité n'a rien à voir avec ce qu'ils 
font où ne font pas. C'est le résultat de leur naissance. 
 
Dieu a établi notre identité à travers le Christ. Vous et moi avons été unis à Jésus-Christ par le mariage. Nous avons 
également été unis à Lui par naissance.  Par conséquent, nous avons maintenant une nouvelle identité. Savez-vous ce 
ǉǳΩŜƭƭŜ ŜǎǘΚ 9ȄŀƳƛƴƻƴǎ ŎŜ ǉǳŜ ƭϥ;ŎǊƛǘǳǊŜ Řƛǘ Ł ǇǊƻǇƻǎ ŘŜ QUI nous sommes.  
 

Quels sont les trois aspects de la nature de l'homme et quelle est la fonction de chacun? 

1._____________________________________________________________________________ 

2._____________________________________________________________________________ 

3______________________________________________________________________________ 
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Dans les passages suivants des Écritures, soulignez les mots ou les phrases qui décrivent qui vous êtes.  
 
1 Corinthiens 1:2  "...à l'Église de Dieu qui est à Corinthe, à ceux qui ont été sanctifiés en Jésus-Christ, appelés à être saints, 
et à tous ceux qui invoquent en quelque lieu que ce soit le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, leur Seigneur et le nôtre:" 
 
Éphésiens 2:10  "Car nous sommes son ouvrage, ayant été créés en Jésus-/ƘǊƛǎǘ ǇƻǳǊ ŘŜ ōƻƴƴŜǎ ǆǳǾǊŜǎΣ ǉǳŜ 5ƛŜǳ ŀ 
préparées d'avance, afin que nous les pratiquions." 
 
Romains 5:17  "Si par l'offense d'un seul la mort a régné par lui seul, à plus forte raison ceux qui reçoivent l'abondance de 
la grâce et du don de la justice régneront ils dans la vie par Jésus-Christ lui seul."  
Éphésiens 1:6  "...à la louange de la gloire de sa grâce qu'il nous a accordée en son bien-aimé." 
 
 

Qui  Sommes-Nous? 
 

1). Saint  Dans 1 Corinthiens 1:2 Paul adresse les gens de l'église de Corinthe                                                  
en tant que 'saints'.   
Il s'agissait de leur identité qui provenait certainement de leur naissance spirituelle, et non de leur comportement que 
nous savons n'était pas 'saint'. Il les appelle saints dans le chapitre 1 et poursuit sa lettre en les exhortant à vivre ce qu'ils 
sont;  c'est-à-dire « saints ».  Dans le Nouveau Testament le mot saint est référé aux chrétiens 62 fois.   
 
Cela ne veut pas dire que vous vivez une vie sans péché, mais cela veut dire que Dieu  vous a mis à part et qu'Il a placé la 
vie de Christ à l'intérieur de vous.      
  
2) ¦ƴ ŎƘŜŦ ŘϥǆǳǾǊŜΦ   ;ǇƘŞǎƛŜƴǎ нΥмл  ±ƻǳǎ şǘŜǎ ƭŜ ŎƘŜŦ ŘϥǆǳǾǊŜ ŘŜ 5ƛŜǳΦ /Ŝ ǇŀǎǎŀƎŜ Řƛǘ ǉǳŜ Ǿƻus êtes "son ouvrage". Le 
Ƴƻǘ ϦƻǳǾǊŀƎŜϦ Ŝƴ ƎǊŜŎǉǳŜ Ŝǎǘ ƭŜ Ƴƻǘ ϦǇƻšƳŀϦ ŘǳǉǳŜƭ ƴƻǳǎ ŀǾƻƴǎ ƴƻǘǊŜ Ƴƻǘ Ŝƴ CǊŀƴœŀƛǎ ΨǇƻŝƳŜΩΦ ±ƻǳǎ şǘŜǎ ǳƴŜ ǇƛŝŎŜ 
de poésie divine, de Dieu même, ici sur terre.   
 
3) Juste et sacré Vous êtes juste et sacré. (vertueux, droit). Dans Romains 5:17 Paul dit que vous avez reçu "le don de la 
justice".  Le Seigneur Jésus est notre justice. Lorsque vous avez reçu Jésus, votre esprit fût rempli de Sa justice. Ce que 
vous êtes au niveau de l'esprit détermine votre vraie identité.  Lorsque vous ne vous comportez pas bien (ou que vous 
n'agissez pas selon la justice de Dieu), vous êtes en train d'agir en contradiction avec QUI vous êtes. Premier Corinthiens 
3:1-17 dit que vous êtes le temple de Dieu et ce fait même confirme que vous êtes sacré. (pur) 
 
4) Accepté Vous êtes entièrement accepté de Dieu. Vous êtes accepté parce que vous êtes en Christ (lisez Éphésiens 1:6)  
Parce que Christ vous a accepté et que Lui est entièrement accepté du Père, de même vous êtes entièrement accepté.  
Vous n'avez pas à changer une seule chose de votre personne pour être ACCEPTÉ de Dieu.  Votre acceptation n'est pas 
basée sur ce que vous faites, mais plutôt sur ce que vous ÊTES.   
 
Lisez les versets suivants à propos de votre identité et remplissez les espaces vides. 
 
2 Corinthiens 5:21 :  "Celui qui n'a point connu le _________, il l'a fait _________________________ pour nous, afin que 
nous devenions en lui ____________________de Dieu. " 
 
Comment la Parole de Dieu vous nomme-t-elle dans ce verset? ____________________________. 
 
p.78  
1 Corinthiens 3:17 : "Le temple de Dieu est saint  c'est ce ____________________________________. 
 
Qu'est-ce qu'un temple? 
____________________________________________________________________________________. 

Ne soyez pas 

inconfortable à l'idée de 

vous faire appeler saint, 

ǇŀǊŎŜ ǉǳŜ ŎϥŜǎǘ ƭΩƛŘŜƴǘƛǘŞ 

que Dieu vous donne! 
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De qui êtes-vous le temple? 
____________________________________________________________________________________. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Imaginez que vous feriez la tournée de plusieurs églises et que vous demanderiez aux personnes, "êtes-vous saint?" Il 

est fort probable que la plupart répondraient, " j'essaie de l'être".   À quoi nous devrions répondre " Cessez d'essayer. 

Croyez ce que Dieu dit à propos de vous-mêmes. Commencez à faire confiance et soyez simplement qui vous êtes."   

Faites une courte pause maintenant et remerciez votre Père pour la nouvelle identité qu'Il vous a donné en Christ Jésus! 

 

Jour Trois  

Dans Éphésiens 4:24 l'apôtre Paul écrit, "..à revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu dans une justice et une sainteté 

que produit la vérité. " Dieu vous a déjà fait juste et saint. Passé composé. C'est fait. Maintenant, la Bible dit, de se 

revêtir de l'homme nouveau-- autrement dit, soit donc toi-même. 

 

La description que Dieu donne dǳ ŎƘǊŞǘƛŜƴ Ŝǎǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǎŀƛƴǘΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ƧǳǎǘŜΣ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ǳƴŜ ǆǳǾǊŜ 

artistique et divine, nous sommes sacré, nous sommes UN avec Christ. Laissez-moi me répéter- UN AVEC LUI.  Jésus n'est 

pas dans votre vie-- Il est votre vie! 

Premier Corinthiens 6:17 est une bonne nouvelle: "..celui qui s'attache au Seigneur est avec lui UN seul esprit."  Pourquoi 

est-ce tellement une bonne nouvelle? C'est parce que Jésus n'est pas seulement dans votre vie. C'est bien mieux que 

cela. Il EST votre vie. Vous êtes devenu UN avec Lui. 

 

Vous avez une nouvelle nature. Deuxième Pierre 1:4 déclare: "..nous assurent da sa part les plus grandes et les plus 

précieuses promesses, afin que par elle vous deveniez participants de la nature divine,"  Vous avez la nature divine- la 

nature de Jésus. Jésus-Christ vous a donné Sa nature même. Avant, c'est le péché qui remplissait votre esprit, alors votre 

identité était celle de pécheur. Maintenant, Christ demeure dans votre esprit, alors votre identité est celle d'un chrétien. 

PuisquŜ /ƘǊƛǎǘ Ŝǎǘ ǾƻǘǊŜ ǾƛŜ Ŝǘ ǉǳΩLƭ Ǿƻǳǎ ŀ ŘƻƴƴŞ {ŀ ƴŀǘǳǊŜΣ ŀƭƻǊǎ Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ǊŜǾşǘǳ ŘŜ {Ŝǎ ŀǘǘǊƛōǳǘǎΣ ŎϥŜǎǘ-à-dire tout ce 

qui Le caractérise : Sa sainteté et Sa justice. Vous êtes UN avec Lui. 

 

LƳŀƎƛƴŜȊ ǉǳŜ Ƨϥŀƛ Ŝƴ Ƴŀƛƴ ǳƴ ǆǳŦ ǉǳƛ ŀǳǊŀƛǘ ŞǘŞ ǊŜǘƛǊŞ Řϥǳƴ ƛƴŎǳōŀǘŜǳǊΦ  [ŀƛǎǎƻƴǎ ŎŜǘ ǆǳŦ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜǊ ǳƴ şǘǊŜ ƘǳƳŀƛƴΦ [ŀ 

ŎƻǉǳƛƭƭŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭŜ ŎƻǊǇǎΦ [Ŝ ōƭŀƴŎ ŘŜ ƭϥǆǳŦ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭϥŃƳŜΦ [Ŝ ƧŀǳƴŜ ǊŜǇǊŞǎŜƴǘŜ ƭϥŜǎǇǊƛǘΦ  LƳŀƎƛƴƻƴǎ ǉǳŜ ƭŀ ǾƛŜ ƻǳ 

ƭϥŜǎǎŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǾƛŜ ŘŜ ŎŜǘ ǆǳŦ Ŝǎǘ ƭŜ ƧŀǳƴŜΣ ōƛŜƴ ǉǳŜ ōƛƻƭƻƎƛǉǳŜƳŜƴǘ ǇŀǊƭŀƴǘ ŎŜŎi n'est pas tout à fait exacte.  

 
{ǳǇǇƻǎƻƴǎ ǉǳŜ ƧŜ Ǿƻǳǎ ŘƛǎŜΥ Ϧ/Ŝǘ ǆǳŦ ƛƴŎǳōŞ Ǿŀ ǇǊƻŘǳƛǊŜ ǳƴ ǇƻǳƭŜǘ ŘŞŦŜŎǘǳŜǳȄ Ŝǘ ŘŞŦƻǊƳŞ ǇŀǊŎŜ ǉǳϥƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ ƳŀƭŀŘƛŜ 
ŀǳ ƴƛǾŜŀǳ Řǳ ƧŀǳƴŜ ŘŜ ƭΩǆǳŦϦΦ  aŀƛƴǘŜƴŀƴǘ ƛƳŀƎƛƴŜȊ ǉǳŜ ǇŀǊ ƭϥǳǘƛƭƛǎŀǘƛƻƴ ŘϥǳƴŜ ǎŜǊƛƴƎǳŜ ƧŜ ǇǳƛǎǎŜ ǇŞƴŞǘǊŜǊ la coquille, 
ǘǊŀǾŜǊǎŜǊ ƭŜ ƭƛǉǳƛŘŜ ōƭŀƴŎ Ŝǘ ŜȄǘǊŀƛǊŜ ŎƻƳǇƭŝǘŜƳŜƴǘ ƭŜ ƧŀǳƴŜ ŘŞŦŜŎǘǳŜǳȄΦ  " ǎŀ ǇƭŀŎŜ ƧϥƛƴƧŜŎǘŜǊŀƛǎ ǳƴ ƧŀǳƴŜ ŘΩǆǳŦ 
ǇŀǊŦŀƛǘŜƳŜƴǘ Ŝƴ ǎŀƴǘŞΦ hǇŞǊŀǘƛƻƴ ǊŞǳǎǎƛǘΣ ƭϥǆǳŦ Ŝǎǘ ǊŜƳƛǎ Řŀƴǎ ƭϥƛƴŎǳōŀǘŜǳǊ ǇƻǳǊ ƭǳƛ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ŘŜ ǘŜǊƳƛƴŜǊ ǎŀ ƎŜǎǘŀǘƛƻƴΣ 
jusqu'à ce qu'il y ponde un poussin en parfaite  santé.  

Parce que le Saint Esprit du Dieu Saint (Sacré) réside en vous- cela fait de vous Sa maison- Quoi 

ŘΩŀǳǘǊŜ ŎŜƭŀ ǊŞǾŝƭŜ-t-il à votre sujet? 

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________

__. 
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Réfléchissez avant de répondre à cette question: Est-ce que ce poulet est un poulet changé?   
Non, il ne l'est pas.  Mieux que changé, il a été "échangé".  
                                        

 J'ai de bonnes nouvelles pour vous--vous n'êtes pas la même personne que vous étiez avant votre salut.  Dieu n'a pas 

juste changé votre vie. C'est mieux que  cela. Il a échangé votre vie avec la sienne.  Il a retiré votre vieille identité, celle 

du pécheur perdu que vous étiez, et Jésus est venu  prendre Sa place en vous.                                                                          

                                            

                                           Vous êtes UN avec Christ. Vous avez la nature de Jésus-Christ.      

                                           Croyez-vous cela? Je l'espère parce que la Bible le dit. Vous êtes  

                                           désormais une expression de la vie divine.  

 

Colossiens 3:4 dit. "Quand Christ votre vie paraîtra, alors vous paraîtrez aussi avec lui dans la gloire". Nous ne sommes 
pas seulement des récipients, mais des conduits par lesquels s'écoule la vie divine. Jésus vit en nous et Il vit à travers 
nous.  Tout ce qu'Il est, Il l'est EN VOUS.  Il est QUI Il est EN vous. Si vous avez Jésus, vous avez tout ce qu'Il est et tout ce 
qu'Il possède. 
 

/ƘŜǊŎƘŜȊ Řŀƴǎ ǾƻǘǊŜ ǾƛŜ ǇƻǳǊ ǾƻƛǊ ǎΩƛƭ Ǿƻǳǎ ƳŀƴǉǳŜ ǉǳŜƭǉǳŜ ŎƘƻǎŜΚ vǳϥŀǾŜȊ-vous besoin?  Soyez très spécifique. 

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________________________________________________

__________________________________________________________. 

Croyez-vous que vous avez Jésus en vous? 
_________________________________________________________________________________ 
 
Croyez-vous que  Jésus vit en vous en entier ou seulement une partie de Lui vit en vous? 
_________________________________________________________________________________ 
 
Y a-t-il quelque chose que Jésus ne possède pas? 
________________________________________________________________________________ 
 
Demandez à Dieu de vous révéler tout ce qui est déjà vôtre en Lui. Recevez-le avec reconnaissance.  
 
 

Concepts mal interprétés 
 
Le concept de la justification du croyant est souvent mal compris. La personne qui n'arrive pas à saisir que la justice est 
REÇU va être induite en erreur.  Elle va croire que la justice peut sϥŀŎǉǳŞǊƛǊ ǇŀǊ ŘΩŀǳǘǊŜǎ ƳƻȅŜƴǎΦ WŜ ǾŜǳȄ Ǿƻǳǎ ǎƛƎƴŀƭŜǊ 
quelques fausses conceptions sur la justification. Nous allons examiner dans l'étude d'aujourd'hui le concept sur la 
justice divine qui est mal interprété.  
 
Si vous pensez que vous pouvez devenir juste par vos propres efforts, je dois vous avertir que vos efforts produisent une 
ǎŜǳƭŜ ǎƻǊǘŜ ŘŜ ƧǳǎǘƛŎŜΣ ŎŜƭƭŜ ǉǳΩƻƴ ŀǇǇŜƭƭŜ ΨǇǊƻǇǊŜ ƧǳǎǘƛŎŜΩΦ  [ŀ ƧǳǎǘƛŎŜ ǉǳƛ ǾƛŜƴǘ ŘŜ 5ƛŜǳ ǎϥƻōǘƛŜƴǘ ǇŀǊ ƭŀ Ŧƻƛ Ŝǘ ŎϥŜǎǘ ǳƴ 
cadeau qui nous est donné dans la personne de Jésus-Christ.  Notre propre justice, elle,  nous empêchera 
d'expérimenter la grâce dans notre marche chrétienne. 
 
La justice par progression.  Quelques personnes croient que nous devenons de plus en plus justes au fur et à mesure 
que nous avançons dans notre marche avec le Seigneur. Rappelez-vous que œŀ ƴΩŀ ƧŀƳŀƛǎ ŞǘŞ Ŝǘ ƴŜ ǎŜǊŀ ƧŀƳŀƛǎ PAR les 
choses que vous faites que vous devenez juste. L'Écriture dit dans 1 Corinthiens 1:30 que Jésus est notre justice:  "Or, 

Dieu n'a pas 

changé votre vie, 

Mieux que cela,    

Il l'a échangé. 
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c'est par lui que vous êtes en Jésus-Christ, lequel, de par Dieu, a été fait pour nous sagesse, justice et sanctification et 
rédemption, afin, comme il est écrit, Que celui qui se glorifie se glorifie dans le Seigneur."  
Alors je vous demande -- à quel niveau êtes-vous juste?  Voici de quelle manière vous pouvez mesurer la justice de Dieu 
dans votre vie. 
Sur une échelle de 1 à 100, à quel niveau est la justice de Jésus-Christ?  100%.  Dans la charte ci-dessous, remplissez la 
colonne représentant Jésus jusqu'au niveau de 100%.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Maintenant, ombragez, dans la deuxième colonne, le pourcentage de justice qu'avait l'apôtre Paul, ensuite celle 
représentant votre pasteur. Finalement, pour votre statut à vous, quelle serait votre évaluation ou votre pourcentage de 
justice? 
 

Quel pourcentage avez-vous donné à chaque personne dans cette liste?  Si vous avez saisi que vous êtes aussi juste que 
le Christ parce qu'Il EST votre justice, alors vous avez ombragé chacune des colonnes, incluant celle qui vous représente, 
ƧǳǎǉǳΩŁ ƭŀ ōŀǊǊŜ Řǳ 100%. 
 Lƭ ǎŜ ǇŜǳǘ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƴΩŀƎƛǎǎƛŜȊ Ǉŀǎ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ŀǾŜŎ ŘǊƻƛǘǳǊŜ όƻǳ ŀǾŜŎ ƧǳǎǘƛŎŜύΣ Ƴŀƛǎ ŎŜƭŀ ƴŜ ŎƘŀƴƎŜ Ŝƴ ǊƛŜƴ ƭŀ ǊŞŀƭƛǘŞ ŘŜ v¦L 
vous êtes. Ne permettez pas non plus à vos sentiments de vous dicter ce que vous devez croire. Laissez la Parole de Dieu 
avoir le dernier mot.  Sa Parole est l'ultime autorité pour le chrétien, n'est-ce pas? 
 
Permettez-moi d'apporter une autre illustration: Imaginez que je trouve une bague à l'église. Je l'apporte devant tout le 
monde et demande si quelqu'un la reconnaît pour être sienne. Personne ne la réclame. Quelqu'un te dit, "c'est toi qui as 
trouvé la bague mais personne ne la réclame, alors garde-la". J'examine la bague de plus près et me rend compte que sa 
pierre est un diamant d'environs un carat. Je me demande alors, combien pourrait bien valoir cette bague. 
 
Je l'apporte à un ami pour lui demander son avis sur la valeur de ce bijou.  Il dit qu'elle vaut six ou sept mille dollars. Puis 
je l'apporte à un autre ami qui lui dit, "non, ce n'est pas un vrai diamant. C'est du zirconium cubique. Je crois qu'elle ne 
vaut pas plus que trois cents dollars." Je l'apporte encore à un troisième ami qui le regarde à son tour et me dit, "Cette 
bague vient d'une machine à jouet. C'est du plastique et vaut à peine trois dollars". 
Jusque-là, j'ai reçu trois opinions qui varient entre trois dollars et sept mille dollars. Comment puis-je connaître sa vraie 
vaƭŜǳǊΚ  [ΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ōŀƎǳŜ ǇŜǳǘ ǎŜ ŦŀƛǊŜ ŎƘŜȊ ǳƴ ǇǊƛǎŜǳǊΦ  [ΩŜǎǘƛƳŀǘƛƻƴ ƻǳ ƭΩŞǾŀƭǳŀǘƛƻƴ Ŝǎǘ ōŀǎŞŜ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƛȄ ǉǳϥǳƴŜ 
personne est prête à payer pour l'avoir. Autrement dit, si quelqu'un est prêt à payer cinq mille dollars pour la bague, la 
valeur de la bague serait de cinq mille dollars. Sur quoi je pourrais dire, "Ma bague vaut cinq mille dollars."  La bague et 
le cinq mille dollars ont la même valeur.  
 
Lorsque vous et moi sommes venu au monde, nous sommes nés sous 
un grand point d'interrogation. La question était, "Quelle est ma valeur?  
Je vaux quoi?"  À moins de connaître votre identité en Christ, vous vous 

À moins de connaître votre identité en 
Christ, vous êtes toujours   en quête de 

savoir:  " Qui suis-je? ou 
Quelle est ma valeur?" 
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ǇƻǎŞ ǘƻǳƧƻǳǊǎ ƭŀ ǉǳŜǎǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ƳŀƴƛŝǊŜ ƻǳ ŘΩǳƴŜ ŀǳǘǊŜ Ł ǎŀǾƻƛǊΣ ϦvǳŜƭƭŜ Ŝǎǘ Ƴŀ ǾŀƭŜǳǊΚ WŜ ǾŀǳȄ ǉǳƻƛΚϦ  
Inconsciemment, nous établissons notre valeur sur les dires des gens.  (Va sans dire que la donne dépendra 
de nos références;  notre mère? notre patron?)  
 
aŀƛǎ ƛƭ ȅ ŀ ǳƴŜ Ŧŀœƻƴ ŎŜǊǘŀƛƴŜ ŘŜ ŎƻƴƴŀƞǘǊŜ ǾƻǘǊŜ ǾŀƭŜǳǊΣ ŎΩŜǎǘ Ŝƴ Ŏƻƴǎǳƭǘŀƴǘ ƭΩŜȄǇŜǊǘΦ ±ŜƴŜȊ Ł 5ƛŜǳ Ŝǘ ŘŜƳŀƴŘŜȊ-lui: 
"Pourrais-tu me révéler ma vraie valeur?"  Dieu répondra, "Oui je le peux". Il déterminera votre valeur de la même façon 
que le priseur détermine la valeur de la bague. La réponse pivote autour de la valeur que quelqu'un est prêt à payer 
pour vous. 
 
Dieu pourrait dire "Vous avez été acheté à un prix. Et Je suis Celui qui vous a acheté. Ce que J'ai payé pour vous c'est 
Jésus."  Cette réponse est biblique n'est pas? Alors ne serait-il pas exacte de dire que pour Dieu, votre valeur est 
équivalente à celle de Jésus? Trouvez-vous que proclamer une telle chose est blasphématoire? Je peux vous assurer que 
Ǿƻǳǎ şǘŜǎ ŘΩǳƴŜ ǾŀƭŜǳǊ ƛƴŜǎǘƛƳŀōƭŜ ǇƻǳǊ ǾƻǘǊŜ tŝǊŜ ŎŞƭŜǎǘŜ ŀǳǘŀƴǘ ǉǳŜ ƭΩŜǎǘ {ƻƴ Cƛƭǎ ǳƴƛǉǳŜΦ /ƘǊƛǎǘ Ŝƴ Ǿƻǳǎ ǊŀŎƘŜǘŀƴǘ Ŝǎǘ 
devenu votre valeur, vous valez la vie de Son Fils. Vous êtes maintenant UN avec Lui. Vous êtes 100 pour cent sanctifié, 
(juste et pur) parce que Lui, Jésus-Christ est 100 pourcent juste et pur. 
 
En fait, vous ne serez pas plus juste ou pur rendu au ciel que vous ne l'êtes en ce moment. Je ne parle pas ici de votre 
comportement. Je parle de votre nouvelle nature.(ou identité)  Je parle de QUI vous êtes. La justification par la 
progression est un mensonge. Croyez-vous ce que la Bible dit-- que vous êtes juste par nature?  Écrivez oui ou non. 
________________________________________. 
 
Écrivez une phrase affirmant votre croyance.  Écrivez : JE SUIS UNE PERSONNE JUSTE, SAINTE. 
__________________________________________________________________________________________________

________________________________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

Jour Quatre  
La vérité qui transforme une vie,  que nous étudions cette semaine et qui vous permettra d'expérimenter la marche 
Řŀƴǎ ƭŀ ƎǊŃŎŜΣ Ŝǎǘ ǉǳŜΣ ƴƻǳǎ ŘŜǾƻƴǎ ǎŀǾƻƛǊ v¦L ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎΦ /Ŝ ƴΩŜǎǘ ǉǳΩŀǇǊŝǎ ŀǾƻƛǊ ǎŀƛǎƛ ŎŜŎƛ ǉǳΩƛƭ ƴƻǳǎ ǎŜǊŀ ǇƻǎǎƛōƭŜ ŘŜ 
changer ce que nous faisons.   Quand vous savez que vous êtes juste en Jésus-Christ, cette conviction même devient le 
catalyseur à une vie transformée. 
!ǳƧƻǳǊŘϥƘǳƛΣ ƴƻǳǎ ŀƭƭƻƴǎ ŎƻƴǘƛƴǳŜǊ Ł ŜȄŀƳƛƴŜǊ ƭΩŀǎǇŜŎǘ ŘŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŦƛŎŀǘƛƻƴ ǉǳƛ Ŝǎǘ ƴƾǘǊŜ Ŝƴ WŞǎǳǎ-Christ. La compréhension 
de votre justification est indispensable pour vivre selon la grâce dans votre marche spirituelle.  Si vous n'êtes pas 
persuadé par le Saint-Esprit que vous êtes complètement juste en Christ, vous ne pouvez pas avancer.  
 
La justice par sa position.  Ceci est une méprise très commune dans la communauté chrétienne.  C'est un enseignement 
qui suggère qu'un chrétien serait juste seulement en théorie; qui dit que notre justice serait basée sur notre position en 
Christ. Une personne qui a ce point de vue argumentera en disant, "Je ne suis pas vraiment juste. C'est seulement ma 
position devant Dieu. Dieu me voit de cette façon. " 
 
À cet argument qui stipule que Dieu voit seulement les chrétiens comme juste, je répondrais ce qui est évident- si Dieu 
VOIT une chose d'une telle façon, c'est parce que la chose est telle quelle! Dieu n'a pas d'opinions qui ne sont pas 
fondées autre que sur la vérité. Il ne se nourrit pas de pensées de fantaisies basées sur ce qu'Il désirerait être vrai. Les 
pensées de Dieu sont vérité. Il vous voit « juste » parce que c'est ce que vous êtes. Dieu voit les choses telle quelles sont. 

Lisez Romains 5:17 et complétez la phrase suivante: La justice que je possède en ce moment m'a été 

____________________ à cause de l'abondance de la ______________________________   de Dieu. 
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L'idée que nous détenons une justice positionnelle offre une « excuse » ou « explication » à ceux qui n'arrivent pas à 
concilier ce que la Bible enseigne avec ce qu'ils expérimentent. Nous devrions plutôt trouver à expliquer pourquoi ce 
que dit la Bible parfois, ne concordent pas avec ce que nous expérimentons ou ressentons. 
 
Romains 5:19 dit, 
                      "Car, comme par la désobéissance d'un seul beaucoup ont été rendu pécheurs,  
                   de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes." 
 
!ǳ ǎŞƳƛƴŀƛǊŜ ōƛōƭƛǉǳŜΣ ƛƭ ȅ ŀ ǳƴ ŎƻǳǊǎ ǎǳǊ ƭŀ Ŧŀœƻƴ ŘΩŞǘǳŘƛŜǊ ƭŀ .ƛōƭŜΦ /Ŝ ŎƻǳǊǎ ŀǇǇŜƭŞ  ΨƘŜǊƳŞƴŜǳǘƛǉǳŜΩΣ ŜƴǎŜƛƎƴŜ ŎŜǊǘŀƛƴǎ 
ǇǊƛƴŎƛǇŜǎ ǉǳΩƻƴ ǎŜ Řƻƛǘ ŘΩŀǇǇƭƛǉǳŜǊ ŀŦƛƴ ŘŜ ŎƻƴǎŜǊǾŜǊ ƭϥƛƴǘŞƎǊƛǘŞ ŘΩǳƴ ǘŜȄǘŜ de la Bible.  Un de ces principes est celui de la 
'constance'. Lorsque vous interprétez la Bible, vous devez demeurer constant dans votre interprétation.  Comprenez 
ƭΩƛƳǇƻǊǘŀƴŎŜ ŘŜ ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ Řǳ ǇǊƛƴŎƛǇŜ Ře la constance au passage de Romains 5:19 
 
                       "Car, comme par la désobéissance d'un seul beaucoup ont été rendu pécheurs,  
                   de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes." 
 
Est-ce que tous les hommes sont pécheurs, littéralement ou positionnelle-ment?  
_____________________________________________________________________________________ 
 
Est-ce que tous les hommes ont réellement une nature pécheresse qui cause le péché chez eux? 
____________________________________________________ 
 
Alors, afin d'être constant dans l'interprétation, la question se pose : Est-ce que « autant » seront rendu juste, 
réellement et authentiquement à travers Christ? 
_______________________________________________________________________________ 
 
{ƻƛǘ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴϥŞǘƛƻƴǎ Ǉŀǎ ƭƛǘǘŞǊŀƭŜƳŜƴǘ ǇŞŎƘŜǳǊǎ Ŝƴ !ŘŀƳΧ Ƴŀƛǎ ǇǳƛǎǉǳŜ ζ oui »,  nous sommes littéralement 
ǇŞŎƘŜǳǊǎΣ ŀƭƻǊǎ ƴƻǳǎ ǎƻƳƳŜǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ŝǘ ƭƛǘǘŞǊŀƭŜƳŜƴǘ ƧǳǎǘŜ Ŝƴ /ƘǊƛǎǘΦ  /ΩŜǎǘ ƳŀƭƘƻƴƴşǘŜ ŘŜ ŘƛǾƛǎŜǊ wƻƳŀƛƴŜ рΥмф Ŝƴ 
deux parties pour les interpréter de façon différente. 
 
La justice par la confession. Une autre conception erronée sur la justice divine dit que nous devons maintenir cette 
justice ou assurer sa subsistance, par la confession.  Quelques personnes croient que vous êtes justes seulement lorsque 
vous vous « confessez ». C'est-à-ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ƛƳǇŞǊŀǘƛŦ ǉǳŜ ŎƘŀǉǳŜ ƛƴŦǊŀŎǘƛƻƴ ŘŜ ǾƻǘǊŜ ǇŀǊǘ ŀƛǘ ŞǘŞ ƳŞǘƛŎǳƭŜǳǎŜƳŜƴǘ 
confessées; que vous ayez demandé pardon pour tout ce que vous avez fait de mal. Le cas échéant alors vouǎ ƴΩşǘŜǎ Ǉƭǳǎ 
juste devant Dieu. 
 
Toutefois, ce n'est pas en demandant à Dieu de vous pardonner vos péchés que vous arriverez à maintenir votre justice.  
Vous ƴΩşǘŜǎ Ǉŀǎ ŜƴǘǊŞ Řŀƴǎ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎŜ ŘŜ 5ƛŜǳ ǇƻǳǊ ŜƴǎǳƛǘŜ Ŝƴ ǊŜǎǎƻǊǘƛǊ Řŝǎ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ŀǾŜȊ ǇŞŎƘŞΦ  /Ŝ ǉui assure notre 
justice est la grâce de Dieu. Ça ne dépend pas de vous pour rester 'juste'.  C'est Dieu qui vous garde 'juste'.  Nous ne 
sommes pas parvenus à la justice de Dieu par nos propres moyens et ce n'est pas non plus par nos propres moyens que 
nous demeurons justes.  Nous parvenons à être justes par Sa grâce et c'est par Sa grâce que nous sommes maintenu 
justes.  
 
Imaginez le scénario suivant : Juste avant de quitter votre domicile demain pour aller au travail, vous vous confessez; 
tous vos péchés sont pardonnés. Votre « ardoise » est nettoyée parce que vous avez demandé pardon et grâce à cela 
Ǿƻǳǎ Ǿƻǳǎ ŎǊƻȅŜȊ ΨƧǳǎǘŜΩ ŘŜǾŀƴǘ 5ƛŜǳΦ  9ƴ ŎƘŜƳƛƴΣ ǉǳŜƭǉǳϥǳƴ Ǿƻǳǎ ŎƻǳǇŜ ƭŀ ǊƻǳǘŜΣ ŎŜ ǉǳƛ Ǿƻǳǎ ƳŜǘ Ŝƴ ŎƻƭŝǊŜ Ŝǘ Ǿƻǳǎ 
commettez un péché en pensée et en paroles. Mais avant même de pouvoir vous en repentir ou de vous confesser et 
demander pardon, un camion  vous rentre dedans et du coup, vous tue. Je vous pose la question : Irez-vous en enfer? 
!ǇǊŝǎ ǘƻǳǘΣ Ǿƻǳǎ ƴΩşǘŜǎ Ǉƭǳǎ ζ juste η ŎŀǊ Ǿƻǳǎ ƴΩŀǾŜȊ Ǉŀǎ ŀǎǎǳǊŞ ƭŀ Ŏƻnfession pour être pardonné de votre péché.  
 
Pas étonnant que lorsque nous soutenons un tel point de vue sur la justice de Dieu, notre vie est misérablement vécue. 
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Savez-vous ce qui se passera si vous vivez avec le sentiment que vous devez continuellement confesser vos péchés pour 
« rester » en règle avec Dieu?  Vous n'arriverez jamais à trouver Jésus agréable.  Vous serez tellement occupé à avoir les 
yeux rivés sur vous-ƳşƳŜ ǉǳŜ Ǿƻǳǎ ƴϥŀǳǊŜȊ ƧŀƳŀƛǎ ƭŀ ŎƘŀƴŎŜ ŘŜ ƧŜǘŜǊ ǳƴ ŎƻǳǇ Řϥǆƛƭ ǎǳǊ WŞǎǳǎΣ encore moins, Le 
contempler. La justice par la confession est erronée. 
 
Croyez-vous que pour maintenir la justice de Dieu, vous devez constamment garder votre ardoise propre par la 
confession de vos péchés?  Réfléchissez. Considérez les versets dans Jacques 4:17   
  

"Celui donc qui sait faire ce qui est bien, et qui ne le fait pas, commet un péché." 
 
Est-ce la bonne chose à faire de témoigner le nom de Jésus à tous les gens que nous connaissons? 
____________________ 
 
Avez-Ǿƻǳǎ ǘŞƳƻƛƎƴŞ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ŀǾŜȊ-vous parlé de Jésus à quelqu'un? 
_______________________________________________________________________________ 
 
Est-ce la bonne chose à faire de mémoriser l'Écriture? ________________ Avez-vous fait cela cette semaine? 
_______________________________________ 
 
Est-il bien de prier sans cesse?_____________________ Combien de temps avez-vous passé dans la prière 

aujourd'hui?__________________________ 

 

Maintenant, vous êtes-vous confessé pour avoir échoué dans les pratiques mentionnées ci-dessus? 

____________________  Si non, selon l'idée que nous devons confesser nos péchés afin de demeurer « juste »,  où cela 

vous situe t'il en ce moment?_________________________________________. 

 

J'espère que vous comprenez mon point. Je ne suis pas en train d'essayer de vous culpabiliser avec ces questions.  Je 
veux que vous reconnaissiez la futilité de soutenir ce paradigme erroné, celui qui stipule que la confession est nécessaire 
pour vous maintenir dans la justice de Dieu.  Ce n'est pas la confession qui nous garde 'juste',  c'est Jésus. Cela ne veut 
Ǉŀǎ ŘƛǊŜ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƴŜ ǊŜŎƻƴƴŀƛǎǎƻƴǎ Ǉŀǎ ƭŜǎ ǇŞŎƘŞǎ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ŎƻƳƳŜǘǘƻƴǎΗ  .ƛŜƴ ǎǶǊ ǉǳŜ ƴƻǳǎ ƭŜǎ ǊŜŎƻƴƴŀƛǎǎƻƴǎΗ  /ΩŜǎǘ 
Řŀƴǎ ƴƻǘǊŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ƴŀǘǳǊŜ ŘŜ ǎΩŜƴ ǊŜƴŘǊŜ ŎƻƳǇǘŜ Ŝǘ ŘΩŜƴ şǘǊŜ ŀǘǘǊƛǎǘŞΦ  bƻǳǎ ǎŀǾƻƴǎ ŀǳǎǎƛΣ ǉǳΩƛƭ Ŝǎǘ ǊƛŘƛŎǳƭŜ ŘΩŜǎǎŀȅŜǊ de 
les cacher.  
 
Lƭ Ŝǎǘ ŘƻƴŎ ƛƳǇŞǊŀǘƛŦ ŘŜ ŎƻƳǇǊŜƴŘǊŜ ǉǳΩǳƴŜ Ŧƻƛǎ ŘŜǾŜƴǳ ŎƘǊŞǘƛŜƴΣ Ǿƻǳǎ ƴŜ ǇŜǊŘǊŜȊ ƧŀƳŀƛǎ ǾƻǘǊŜ ƧǳǎǘƛŎŜΦ  
 
 
La justice par association  Il y a ceux qui disent "non, ce  n'est pas moi qui est juste, c'est seulement Jésus en moi qui 
l'est."  Ce point de vue est semblable à trouver un diamant à l'intérieur d'une poubelle. Ceci suggère que nous sommes 
la poubelle et Jésus est le diamant qui se trouve à l'intérieur. 
 
J'espère que vous avez compris la bonne nouvelle. Jésus vous a transformé de l'étŀǘ ŘŜ ϦǇƻǳōŜƭƭŜϦ Ł ǳƴ ŎƘŜŦ ŘϥǆǳǾǊŜΦ 
Vous avez été rendu juste par un miracle de la part de Dieu. Vous avez été rendu sacré. Vous avez été sanctifié.  Vous 
avez été fait 'saint'.  Rien à voir avec ce que vous auriez pu faire pour le mériter mais parce que vous avez simplement 
cru à ce que Dieu a déclaré et vous avez reçu la vie de Jésus. 
 
Vous n'êtes pas simplement un pécheur sauvé par grâce. Vous êtes beaucoup plus que cela! Vous êtes un saint- et ce 
saint pèche parfois.  Mais ce n'est plus dans votre nouvelle nature de pécher. Dieu vous a donné la nature de Jésus-
Christ.  Vous n'avez pas besoin de lutter pour demeurer 'juste'. Cette justice n'a pas été acquise par un acte de votre 
part, mais elle a simplement été reçue, dans la personne de Jésus- Christ.  
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Malheureusement, vous comme moi, ne nous sentons pas juste 'tout le temps'.  Et nous ne nous comportons pas tout le 
temps selon la justice de Dieu.  Vous avez donc un choix à faire-- qu'allez-vous croire? Ce que dit la Parole de Dieu ou ce 
que vos sentiments vous disent?  La Parole de Dieu est fiable. Choisissez de croire à la Parole de Dieu. 
 
Si vous désirez expérimenter la grâce dans votre marche spirituelle (à l'opposé de simplement ranger cet enseignement 
dans un tiroir de votre cerveau, dans une filière intitulée "Vérités Intéressantes")  il est nécessaire de vous approprier, 
par la foi, ces vérités que nous avons examinés cette semaine. C'est seulement en reconnaissant QUI nous sommes, que 
nous saisirons la puissance qui change ce qui doit changer en nous, au niveau de nos actions et notre style de vie. 
 
{ŀŎƘŜȊ ǉǳŜ ǇŜǊǎƻƴƴŜ ƴŜ ǎŜ ŎƻƳǇƻǊǘŜ ŎƻƴǎǘŀƳƳŜƴǘ ŘŜ Ŧŀœƻƴ ŎƻƴǘǊŀƛǊŜ Ł ƭŀ ǇŜǊŎŜǇǘƛƻƴ ǉǳΩƛƭ ŀ ŘŜ ƭǳƛ-même. En d'autres 
mots, ce que vous pensez de vous-mêmes, déterminera vos actions et votre style de vie.  C'est pourquoi nous devons 
saisir QUI  Dieu dit que nous sommes et ensuite par la foi, Le CROIRE, qu'importe si oui ou non nous le ressentons.  
 
Faites la révision sur les concepts que nous avons étudiés cette semaine afin de vous préparer à la suite de l'étude sur 'la 
marche selon la grâce' de Dieu.   
 
Prier que le Saint Esprit vous révèle la vérité concernant votre identité en Christ, parce que ceci est le fondement sur 
ƭŜǉǳŜƭ ǊŜǇƻǎŜƴǘ ǘƻǳǘŜǎ ƭŜǎ ŀǳǘǊŜǎ ǾŞǊƛǘŞǎ ŘŜ ŎŜ ƭƛǾǊŜ ŘΩŞǘǳŘŜΦ   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jour Cinq 
C'est ma prière que vous grandissiez dans la compréhension de votre identité en Christ. Ce point controversé est 
pourtant la fondation sur laquelle repose tout ce qui est nécessaire pour vivre par la grâce de Dieu dans notre marche 
ici-bas. Si nous n'avons pas compris notre vraie identité, nous serons voués à tenter sans cesse de nous améliorer en 
changeant notre comportement. (Trompé comme autrefois à penser que notre identité ou notre valeur repose sur nos 
actions, notre comportement, etc) 
 
Pour conclure l'étude de cette semaine, je veux que vous révisiez les leçons des quatre derniers jours. Réfléchissez et 
répondez aux questions sur les sujets suivants. 
 
 

 
 
 
 

Quels sont les trois aspects de l'homme et lequel se trouve être le noyau et l'essence de sa nature?  
____________________________________________________________________________________ 
 
Parce que Jésus vit Sa vie dans votre esprit, avec votre âme et dans votre corps, quels sont quelques 
mots qui décriraient qui vous êtes? 
____________________________________________________________________________________ 
 
Quels sont quelques-unes des méprises connues concernant l'obtention de la justice de Dieu? 
____________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________ 
 
Quelle est la vérité sur le 'comment' la justice est acquise? 
________________________________________________________________________________ 
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La Nature de l'Homme 
 

Quels sont les trois parties de l'être humain? 
1)________________________ 
2)________________________ 
3)________________________ 

 
La Vraie Identité du Croyant 

 
Quels sont les deux façons que les gens ont adoptées pour établir leurs identités dans ce monde? 
1)__________________________________________________________________ 
2)__________________________________________________________________ 
 
5ΩŀǇǊŝǎ ŎŜǎ ŘŜǳȄ Ŧŀœƻƴǎ ŘΩŞǘŀōƭƛǊ ǳƴŜ ƛŘŜƴǘƛǘŞ Řŀƴǎ ŎŜ ƳƻƴŘŜΣ ǉǳŜƭƭŜǎ ǎƻƴǘ Ǿƻǎ propres expériences dans cette quête 
ŘΩƛŘŜƴǘƛǘŞΚ  
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
_____.  
 
QUI êtes-vous réellement? Utilisez des versets de la Bible pour justifier vos réponses. 
1) _______________________________________ 
2)_______________________________________ 
3)_________________________________________ 
4)___________________________________________________ 
 

Les concepts mal compris sur la Justice 
 
tƭǳǎƛŜǳǊǎ ƛƴǘŜǊǇǊŞǘŀǘƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŀ Ŧŀœƻƴ ŘΩŀǘǘŜƛƴŘǊŜ ƭŀ ƧǳǎǘƛŎŜ ƻƴǘ ŞǘŞ ŘƛǎŎǳǘŞŜǎ ŎŜǘǘŜ ǎŜƳŀƛƴŜΦ  tŀǊƳƛ ŎŜǎ ŎƻƴŎŜǇǘǎ 
mal compris, lequel ou lesquels pouvez-Ǿƻǳǎ ƛŘŜƴǘƛŦƛŜǊ ŀǾƻƛǊ ΨƛƴŎƻƴǎŎƛŜƳƳŜƴǘΩ ŀŘƻǇǘŞΚ  5ŀƴǎ ƭŜ ǇŀǎǎŞΣ ǉǳŜƭǎ ƳƻȅŜƴǎ 
avez-vous empruntés pour devenir plus juste?  
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________ 
____________________________________________________________________________________ 
___________________________________________________________________________________  
 
 
Considérez les passages suivants: 
 
 Romaine 5:19 "Car, comme par la désobéissance d'un seul beaucoup ont été rendu pécheurs,  
                   de même par l'obéissance d'un seul beaucoup seront rendus justes." 
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EN ADAM 

Qu'est ce qui s'est passé? 

EN CHRIST 

Qu'est ce qui s'est passé? 

Quand est-ce que cela est arrivé? Quand est-ce que cela est arrivé? 

 
Romains 6:1-7   "Que dirons-nous donc? Demeurerions-nous dans le péché, afin que la grâce abonde? Loin de là! Nous 
qui sommes morts au péché, comment vivrions-nous encore dans le péché? Ignorez-vous que nous tous qui avons été 
baptisés en Jésus-Christ, c'est en sa mort que nous avons été baptisés? Nous avons donc été ensevelis avec lui par le 
baptême en sa mort, afin que comme Christ est ressuscité des morts par la gloire du Père, de même nous aussi nous 
marchions en nouveauté de vie. En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui, par la conformité à sa mort, 
nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection sachant que notre vieil homme a été crucifié avec lui, afin que le 
corps du péché fût détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du péché; car celui qui est mort est libre du péché." 
 
1) Soulignez les mots qui racontent ce qui vous est arrivé lorsque vous êtes devenu chrétien.  
__________________________________________________________________________________. 
 
 
нύ vǳŜƭƭŜ Ŝǎǘ ƭŀ ǊŞǇƻƴǎŜ ŘŜ tŀǳƭ ǉǳƛ ǊŞŦǳǘŜ ƭŀ ǎǘƛǇǳƭŀǘƛƻƴ ǉǳƛ Řƛǘ ǉǳΩŜƴǎŜƛƎƴŜǊ ƭŀ ǇǳǊŜ ƎǊŃŎŜ ǇƻǳǊǊŀƛǘ ŜƴŎƻǳǊŀƎŜǊ ƭŜǎ 
chrétiens à pécher plus? 
__________________________________________________________________________________________________
__________________________________________________________________________________________________
___________________________________________________________ 
 
3) Qu'est ce qui a été crucifié avec Jésus-/ƘǊƛǎǘ Ŝǘ ǉǳΩŜƴ ŀ ŞǘŞ ƭŜ ǊŞǎǳƭǘŀǘΚ 
_____________________________________________________________________________________ 
 
4) Quels mots décriraient la personne que vous étiez avant de devenir chrétien (ne)? 
__________________________________________________________________________________________________
_______________________________________________________________________ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Pour terminer, prenez une pause et affirmez la vérité de votre identité par une prière adressée à votre Papa céleste. 
Remerciez-[Ŝ ŘΩŀǾƻƛǊ ǊŜǘƛǊŞ ǾƻǘǊŜ ǾƛŜƛƭƭŜ ǾƛŜ Ŝǘ ŘŜ ƭϥŀǾƻƛǊ ǊŜƳǇƭŀŎŞ ǇŀǊ ǳƴŜ ƴƻǳǾŜƭƭŜ ǾƛŜΣ ǇŀǊ ƴǳƭƭŜ ŀǳǘǊŜ ǉǳŜ la Sienne. 
 
 
 
 
 
 
 

Quels mots aimeriez-vous utiliser pour décrire la personne que vous êtes maintenant ? 

_____________________________________________________________________________________

_____________________________________________________________________________________

____________________________________________________________________________________ 




